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Высокое качество работ—  
первейший долг строителей

ДОРОГАЯ РЕДАКЦИЯ!Широкое жилищное строительство, развернувшееся в нашей стране, радует сердце каждого советского человека. Но есть еще среди строительн ы х  коллективов такие горе-строители, которые стараются кое-как закончить работы, поскорее сдать здание заказчику.К таким относятся работники 10-го строительного участка треста «Томсктрансстрой». В прошлом году они сдали в эксплуатацию работникам пшалопропиточного завода 16-квартирный дом по проспекту имени Ленина. В акте приемки в конце декабря былб 'отмечено более 43 недоделок, которые не устранены и наполовину. Зато за полгода эксплуатации выявилось много новых недоделок. Работники завода не живут, а мучаются в доме, в котором протекает крыша, окна застеклены кусками стекла, деревянные перегородки потрескались, полы рассохлись, трубы отопления текут в местах соединений и т. д.Эти же строители возводят по соседству еще один такой же дом, тем же «испытанным» методом. Строят медленно, чтобы сдать в эксплуатацию в спешке, с недоделками. Просим призвать к порядку бракоделов!
А. ВАХОНИН, В. НИКИФОРОВ. И. ИВАНОВА и другие, рабочие

шпалопропиточного завода.
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В редакцию приходят письма, в каждого строителя. Требуется по-

R. С. Хрущев в Сталинградской, 
^траханской облас 

и городе Киеве
ПРИБЫТИЕ В. УЛЬБРИХТА И Л. КАДАРА 

НА ОТДЫХ В СОВЕТСКИЙ СОЮЗ

которых трудящиеся выражают 
возмущение низким качеством ра
боты некоторых строителей Томска 
и области. Недавно в нашей газете 
было опубликовано письмо о мно
жестве недоделок в здании школы 
№  27 на Черемошниках. Брак на 
стройке этого здания —  вина 
МДО-135, которым руководит тов. 
Юдин. Только за прошлый год на 
стройках этого управления выявле
но брака на 571 тысячу рублей!

Работншси УНР-787 (начальник 
тов. Калаба) при строитель
стве 36-квартирного дома по ул, 
Герцена, общежития по ул. Усова 
и 32-квартирного дома по улице 
Матросова допустили брак и пере
делки, чем принесли государству 
40 тысяч рублей убытка.

Строители некоторых организа
ций Томска и области перестали 
обращать внимание на такие «ме
лочи», как хорошая отделка зда
ний, благоустройство территорий и 
дорог, соблюдение элементарных 
правил производства работ. За по
следние три года в Томске не сдано 
ни одного дома с оценкой «отлич
но». Число объектов, сданных в 
эксплуатацию с оценкой «хорошо», 
снижается год от года (за первое 
полугодие текущего года только 
один дом сдан с такой оценкой).

Руководители ряда строек резко 
ослабили требования к качеству 
строительства. На некоторых 
стройках брак не учитывают, пере
делки стараются скрыть.

Сейчас, когда сделан крупный 
шаг вперед по пути индустриализа
ции строительства, качество его во 
многом зависит от работников 
стройиндустрии. Коллективы пред
приятий треста «Стройдеталь» еще 
не изжили брак в работе и зача[- 
стую снабжают строителей плохи
ми деталями и конструкциями. У  
сборных железобетонных плит пе
рекрытий, балок, колонн, поступа
ющих с заводов №  1 и №  3 этого 
треста, иногда бывают плохо затер
ты лицевые поверхности, имеются 
отступления от требуемых разме
ров, искривления. Пиломатериалы 
и деревянные конструкции нередко 
готовятся из сырого материала.

Низкое качество строительства 
объясняется также пренебреже- 
ввем к инженерной подготовке тер
ритории, к очередности работ, низ
ким качеством и несвоевременньпн 
поступлением проектов и смет.

Нельзя сказать, чтобы управле
ние строительства и промышленно
сти строительных материалов Том
ского совнархоза, партийные и 
профсоюзные организации строек 
проходили мимо фактов бракодель
ства на стройках. Но часто не хва
тает систематической работы. Н уж 
но улучшить воспитательную рабо
ту в коллективах строителей, рас
ширять технические знания 
строителей, повьппать чувство от
ветственности за качество работ у

стоянный и строгий контроль за ка
чеством строительства.

В основу этой работы должен 
быть положен призыв Никиты Сер
геевича Хрущева на пятой сессии 
Верховного Совета С С С Р : «Да
вайте поднимем на щит тех, кто 
дает продукцию отличного каче
ства, и усилим борьбу против бра
коделов, против тех, кто небреж
но, без любви к делу выпускает 
изделия, которые приносят не ра
дость, а огорчения советским лю
дям».

Среди строителей Томска нема
ло комплексных бригад, известных 
не только высокой выработкой, но 
и отличным качеством строитель
ства. Это бригады IT. Пятова, Ка- 
лагурского, Штрома, Крайсмана из 
треста «Томскстрой», тт. Бабенко, 
Мищенко из треста №  97 и многие 
другие. Опыт их следует широко 
популяризировать, как и опыт дру
гих передовых бригад нашей обла
сти и всей советской страны.

Июльский Пленум Ц К  К П С С  
указал, что в условиях широкого 
внедрения новой техники и техно
логии особое значение приобретает 
дальнейшее совершенствование ор
ганизации производства и труда. 
Поэтому самой широкой поддерж
ки заслуживает начинание ряда 
строительных коллективов, напри
мер, УН Р-292 (начальник тов. Ти
мофеев), решивших настойчиво, по
стоянно вести борьбу за высокую 
организацию труда, создающих 
технически грамотные укрупнен
ные комплексные бригады конеч
ной продукции.

Борьба за высокое качество 
строительства —  не кратковремен'; 
ная кампания. В трестах и управ
лениях нужно принять меры для 
расширения знаний инженерно-тех
нических работников, повышать 
мастерство бригадиров, квалификя 
цню рядовых строителей.

Руководители, партийные и 
профсоюзные организации строек 
не должны оставлять без внимания 
ни один случай брака. Тот, кто 
строит плохо, допускает недоделки, 
не думает о нуждах будущих жиль
цов дома или будущих работников 
нового цеха, заслуживает самого 
сурового осуждения общественно
сти. Следует воспитывать в кол
лективах нетерпимость к браку в 
работе.

Качество должно быть важней
шим критерием при оценке труда 
рабочего, при оценке деятельности 
строительного коллектива, при под
ведении итогов социалистического 
соревнования.

Советские люди требуют от 
строителей отличного качества ра
бот. Эти требования справедливы. 
Поэтому работники строек должны 
трудиться так, чтобы каждый дом, 
заводской корпус, каждая школа 
приносили радость людям, чтобы в 
этих зданиях было удобно жить, 
радостно работать и учиться!
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Закончилось Всесоюзное 
совещание работников книжной

торговли

21 июля Первый секретарь ЦК КПСС Председатель (Совета Министров (ХХП* Н. С. Хрущев прибыл i г. Сталинград, где ознакожнлся с работой промышленных предприятий и сельским хозяйством. Н. С. Хрущев вместе с секретарем Сталинградского обкома КПСС И. К. Жегалияым, председателем исполкома облсовета С. Панькиным посетил Сталинградский тракторный завод, беседовал с рабочими, конструкторами и руководителями предприятия. Директор В. А. Семенов, и главный яиже- I нер М. С- Сидельников рассказали о работе коллектива по созданию нового скоростного мощного трактора ДТ-75. Они сообщили, что эта машина успешно проходит испытания, з частности, трактор испытывался в бригадах знатных механизаторов страны тт. Мануковского и Гнталова.Сталинградские тракторостроители ведут большую работу по автоматизации и механизации производственных процессов. Н. С. Хрущева познакомили на заводе с одной из технических новинок —  формовочным автоматом, созданным группой специалистов во главе е инженеромA. И. Стукаловым. .Этот автомат механизировал один из самых трудоемких в литейном производстве процессов и в 6 — 7 раз повысил производительность труда.Н. С. Хрущев пожелал сталинградским тракторостроителям новых больших успехов в труде и в личной жизни. ^Н. С. Хрущев посетил совхоз «Вол- го-Дон», побывал на поле, где шла уборка хлебов. На центральной усадьбе он беседовал с рабочими и работницами совхоза. Директор совхозаB. И. Штепо рассказал о работе хозяйства. Главное направление совхоза —  производство овощей н молока; Свыше 3.200 гектаров земли орошаются водой канала. В нынешнем году совхоз даст Сталинграду и другим промышленным центрам около 70.000 центнеров овощей, большое количество молока, мяса и других продуктов.Никита Сергеевич поинтересовался экономическими показателями работы совхоза. Выяснилось, что в совхозе еще высока себестоимость цорт КОВИ, помидоров и других овощей; Товарищ Хрущев обратил внйма,нис на необходимость резкого снижения себестО'Имости овощей й  увелцчения их производства и дал ряд советов.Н. С. Хрущев озязкомился со строительством жилых домов и культурно-бытовых учреждений в г. Сталинграде.Жители Сталинграда в других городов и сел области горячо встречали Н. С. Хрущева.25 июля Н. С. Хрущев поездом выехал и в тот же день п р и ^ л  в

Астрахань. Здесь он осмотрел город, интересовался ходом строительства жилых домов и культурно-бытовых зданий, ознакомился с состоянием рыбоводства и освоения пойменных земель в дельте реки Волга.25 июля в Астрахань по приглашению Н. С. Хрущева прибыли нахо дящиеся на отдыхе в Советском Союзе первый секретарь ЦК Социалистической единой партии Германии то варищ Вальтер Ульбрихт и первый секретарь ЦК Венгерской социалистической рабочей партии товарищ Янош Кадар. Н. С. Хрущев, В. Ульбрихт и Я . Кадар вместе с секретарем обкома КПСС И. П. Ганенко, председате леи облисполкома П. С. Кузьминым и председателем совнархоза В. В. Су- тыриным посетили тепловозоремонтный завод. Н. С. Хрущев беседовал с рабочими и инженерно-техническими работниками завода. Директор тов. Федоров рассказал гостям о работе предприятия. Затем гости осмотрели Астрахань.26 июля Н. С. Хрущев, Я . Кадар и В. Ульбрихт вместе с руководителями областных организаций на вертолетах осмотрели в южной части дельты реки Волга заросли камыша, которые раскинулись на площади свыше 270 тысяч гектаров.-г- Земли и камыши низовья Волги —  это наш большой клад, —  говорит Н. С. Хрущев. —  Я давно собирался побывать в этих краях. Райьше я смотрел видовую кинокартину о дельте Волги, знакомился. с ней по литературе, а теперь сам воочию убеждаюсь, какие здесь большие богатства —  огромные запасы камыша, замечательные пойменные земли. Эти богатства надо лучше использовать на благо народа.Н. С. Хрущев и гости ознакомились с работой рыбаков Волго-Каспия, добывающих рыбу ценных пород. Вертолеты пересекли много широких И' узких проток, через которые Волга устремляется к Каспийскому морю, и приземлились недалеко от поселка Мумра Икрянинского района. Гости катером переехали на другой берег в рыболовецкую бригаду тони «Молодежная». Здесь Н. С. Хрущева, В. Ульбрихта и Я . Кадара окружили рыбаки, завязалась оживленная беседа. Управляющий рыбокомбинатом Г. Р. Григорьян, начальник тони А. С. Смолянинов и мастер по изготовлению черной икры А. Ф. Ростйв рассказали гостям о работе рыбакой, а потом угостили их замечательной рыбацкой ухой.27 июля Н. С. Хрущев, В. Ульбрихт и Я . Кадар на вертолете прибыли в колхоз имени Ленина Лиман- ского района. На поле, где остановились вертолеты, собрались сотни колхозников. Н. С. Хрущев. Я. Кадар и В. Ульбрихт беседовали с колхоз

никами, ознакомились с работой колхоза. Затем они с вертолета осмотрели засушливые степи правобережной Волги —  черные земли, которые используются как пастбища для овец.Н. С. Хрущев, В. Ульбрихт и Я. Кадар вместе с руководителями областных организаций побывали на строительстве Астраханского целлюлозно-картонного комбината. Главный инженер строительства В. П. Протопопов, заместитель председателя Госплана РСФСР Г. М. Орлов рассказали о ходе строительства. Они доложили, что комбинат будет выпускать ежегодно 170 тысяч тонн тарного картона и бумаги, 5 миллионов квадратных метров волокнистых плит, 30 миллионов штук картонных ящиков и 14 тысяч тонн- кормовых дрожжей. Вся эта продукция будет вырабатываться из тростника, произрастающего в дельте реки Волга. По семи районам дельты реки Волга запасы тростниковых составляют свыше 2 миллионов тонн. С пуском этого комбината на полную мощность страна будет иметь экономию 2 миллиона 80() тысяч кубометров деловой древесины в год. Первая очередь комбината должна быть введена в эксплуатацию в 1961 году.Трудящиеся города Астрахани, колхозники и рыбаки горячо приветствовали товарищей Н. С. Хрущева, В. Ульбрихта и Я . Кадара.Вечером 27 июля Н. С. Хрущев провел беседу с руководителями астраханских областных и городских партийных и советских организаций. Он поделился своими впечатлениями, отметил успехи трудящихся области, достигнутые под руководством партийной организации в выполнении решений партии и правительства. Вместе с тем он подверг критике руководителей области и города за недостатки в жилищном строительстве, в освоении пойменных земель и высказал ряд соображений о проведении: мелиоративно-ирригационных работ для того, чтобы лучше использовать природные богатства, которые имеются в Астраханской области.28 июля Н. С. Хрущев вместе В. Ульбри.хтом и Я . Кадаром прибыли в город Киев, откуда они направятся в Крым на отдых.На Киевском аэродроме гостей встречали Первый секретарь ЦК Компартий Украины Н. В. Подгорный, Председатель Президиума Верховного (Совета УССР I .  С. Коротчен- ко, Председатель Совета Министров УССР Н. Т. Кальченко и другие руководящие партийные и -советские работники республики, представители общественности столицы Украины. Тысячи жителей Киева сердечно приветствовали товарищей Н. С. Хрущева. Б. Ульбрихта и Я . Кадара,(ТАСС).
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Тракторист колхоза «Заветы Ленина» Туганского района Николай 
Петрович Маслов обязался до начала уборки хлебов скосить на сено 
и силос клевер с площади 150 гектаров. Свое обязательство он уже 
завершает.

На снимке: тракторист колхоза «Заветы Ленина» Туганского района 
Н . П . Маслов.

Фото Н. Борисова.
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Комбайном 
убирают сеноЕРИВОШЕИНО. (По телефону).Привычно видеть комбайны на уборке хлеба и на заготовке силоса. А вот на уборке сена комбайны —  большая редкость. Такой комбайн появился на сеноуборке в колхозе «Искра». Приспособил его для подборки сена комбайнер К. Д. Колобов. Для этого он взял списанный комбайн, отремонтировал его и переделал. Вместо режущего аппарата поставил подборщик, убрал из комбайна молотилку, оставив только транспортер. Сзади комбайна поставил дополнительный транспортер и укрепил соломокопнитель от комбайна «С -6 » . И как рассчитывал тов. Колобов, маши

на отлично подбирает сено из валков,, заранее сгребаемых конными или тракторными граблями. Подборщик комбайна подает сено на транспортер, который в свою очередь передает его в соломокопнитель. Когда соломокопнитель полон, комбайнер подводит машину к месту стогования сена.Доставленное сено при помощи кранового стогометателя укладывается в стога или скирды, а комбайн в это время успевает снова наполнить соломокопнитель и подойти к стогу. Производительность комбайна —  200 и более центнеров сена в смену.
В. КОРШУНОВ.

и

ВРАЗВАЛКУ
Разрыв между косовицей 
стогованием увеличиваетсяв  колхозе имени Ленина Молча- новского района в третьей пятидневке июля прирост закладки силоса составил лишь 8 процентов, а в предыдущие пятидневки он был еще ниже.—  Опять ни одна из бригад не справилась с пятидневным заданием, —  сокрушается секретарь партийного бюро тов. Кондратюк....З а  березовым околком у двух силосных ям собралось почти 25 человек.

премьер-министоа Конго Лумумбы 
на вопросы корреспондента TA0G

Четыре дня в Москве продолжалось Всесоюзное совещание работников книжной торговли, созванное Министерством культуры СССР и Центросоюзом. В нем приняли участие министры культуры союзных республик, руководители книготоргов и потребсоюзов, работники издательств и книжных магазинов, библиотекари, прибывшие со всех концов стр.аны.Участники совещания обсудили стоящие перед ними задачи в свете выполнения постановления ЦК КПСС «О состоянии и мерах улучшения книжной торговли».Ежедневно в стране выпускаются книги и брошюры 190 названий , тиражом 3 миллиона экземпляров. Их распространяют 50 тысяч продавцов, помощь которым оказывает огромная армия друзей книги *— добровольных общественных распространителей. С каждым годом увеличивается продажа населению и библиотекам печатной продукции.Большое внимание на совещании было уделено вопросам ■ изучения спроса и формирования к н и й ы х  фондов, пропаганды и рекламы книг.

улучшения распространения книги на селе, ликвидации недостатков, имеющихся в книжной торговле.На заключительном заседании 28 июля с речью выступила член Президиума ЦК КПСС министр культуры СССР Е . А. Фурцева.Она огласила встреченное бурными аплодисментами приветствие ЦК КПСС участникам совещания.На совещании было принято обращение ко всем работникам книжной торговли, издательств, полиграфии, ко всем друзьям книги. В обращении подчеркивается, что постановление ЦК КПСС «О состоянии и мерах улучшения книжной торговли» является ярким свидетельством заботы партии о благе народа и удовлетворении его духовных запросов.Участники совещания, говорится в обращении, с чувством огромной радости и гордости встретили приветствие ЦК КПСС. Они призывают всех книжных работников быть достойными доверия, которое оказала им партия, поручив высокое и благородное дело пропаганды , и распространения советской книги.(ТАСС).

В А Ш И Н Г Т О Н , 28 июля. 
(Т АСС). Находящийся здесь премьг 
ер-министр Ресггублнкн Конго Пат  ̂
рис Лумумба' принял корреспон
дента Т А С С  и ответил на следую
щие заданные ему вопросы:

Вопрос: Как. по вашему мнению, 
вьтолняется решение Совета 
Безопасности О О Н  о быстром вы- 

‘ воде Бельгией своих войск с тер
ритории Конго?

Ответ: Бельгия уже доказала, 
что она не уважает решений Сове
та Безопасности. Бельгийское пра
вительство по-прежнему продол
жает свои агрессивные действия и 
зверские репрессии против вашего 
народа. Как известно, еще 14 ию
ля Совет Безопасности потребовал 
в своем решении, чтобы бельгий
ские войска покинули Конго, и на
правил в нашу страну для обеспе
чения этого решения вооруженные 
силы О О Н . Но с тех пор ни один 
бельгийский солдат не покинул 
территории Конго. Каждый день 
войска бельгийских колонизаторов 
убивают солдат Вашей националь
ной армии и зверски расправляют
ся с сотнями мирных граждан Кош 
го. Все эти факты, часть .которых 
я привел на сегодняшней пресс- 
конференции, , почти неизвестны 
.мировому общественному мнению, 
так как бельгийские колонизаторы 
сумели добиться того, чтобы пресса 
других западных стран как можно 
меньше упоминала о том, что тво
рят в Конго бельгийские солдаты.

Наше правительство и парла
мент с самого начала своего суще
ствования требовали, чтобы бель
гийские войска покинули Конго. 
Предложение Советского Союза, 
внесенное в Совет Безопасности по 
этому поводу, было единственным 
предложением, которое полностью 
отвечало интересам нашего народа. 
Мы по-прежне.му требуем н заяв
ляем, что единственным ycaosRim

восстановления мира и спокойствия 
в ,Конго является немедленный вы
вод бельгийских войск. Поэтому мы 
просим все демократические и ми
ролюбивые страны о поддержке 
этого нашего требования. Послед
ний бельгийский солдат уже давно 
должен был покинуть Конго. Вой
ска О О Н , прибывшие для обеспече
ния выполнения решения Совета 
Безопасности, находятся в Конго 
уже больше двух недель. Однако 
положение остается прежним. 
Нельзя не отметить, что решения 
Совета Безопасности выполняются 
очень слабо, несмотря на то. что 
Совет уже дважды. 14 и 22 июля 
принимал решение о необходимо
сти вывода из Конго бельгийских 
войск. Такая > маленькая страна, 
как Бельгия, может вести себя по
добным образом только потому, что 
у Конго в настоящее время нет до
статочного количества оружия, не
обходимого для того, чтобы выки
нуть из нашей страны бельгийских 
колонизаторов.

Вопрос. Не могли бы вы расска
зать о положении в Катанге? Что 
вы думаете о гак называемом от
делении Катанги от Конго, объяв
ленном недавно г-ном Чомбе?

Ответ. Самостоятельной пробле- 
•мы Катанги не существует и ни
когда не существовало. Суть всего 
этого вопроса заключается в том, 
что империалисты хотят захватить 
в свои руки богатства нашей стра
ны и продолжать эксплуатировать 
наш народ. У  империалистов была 
и есть еще своя агентура в коло
ниальных странах. Чомбе, в част
ности, является агентом бельгий
ских империалистов. Все, что он 
говорит и пишет, — это не его сло

ва. Это слова бельгийских колони
заторов, которые вложили их в 
уста Чомбе. Известно, что Чомбе—  
бывший делец, давно связавший 
свою судьбу с колониальными ком
паниями в Конго. Но мало кому из
вестно, что в результате бесчест
ных комбинаций и подписания 
необеспеченных чеков Чомбе еще 
не так давно был должен бельгий
ским компаниям в Конго более де
сяти миллионов бельгийских фран
ков. Он был за это арестован и 
должен был предстать перед су
дом. Однако в связи со сложив
шейся ситуацией Чомбе был «про
щен» и освобожден бельгийцами, и 
с тех пор покорно выполнял и вы
полняет все их приказы.

Вопрос. Как расценивает народ 
Конго позицию, занятую Совет
ским Союзом в связи с борьбой 
Конго за достижение подлинной 
независимости и территориальной 
целостности?

Ответ. Советский Союз был 
единственной великой державой, 
чья позиция отвечала воле и жела
ниям нашего народа. Поэтому Со
ветский Союз оказался единствен
ной из великих держав, которая с 
самого начала поддержала народ 
Конго в его борьбе. Я хочу пере
дать огромную благодарность все
го конголезского народа советско
му народу и лично премьеру Ники
те Хрущеву за ту своевре.менную и 
большую моральную поддержку, 
которую ваша страна оказала моло-' 
дой Республике Конго в ее борьбе 
против и.мпериалистов и колониза
торов. Я хочу также поблагодарить 
Советский Союз за ту помощь 
продовольствием, которую он ока
зывает Конго.

Труд колхозников здесь организован плохо. После скащивания травы долго лежат на полосе, конными граблями их сволакивают в маленькие валки, создается большая работа копнильщикам. И нередко приезжающие за силосной массой автомашины долго простаивают под погрузкой. Почти все бригады заготавливают силос далеко от животноводческих ферм. Даже бурты силоса, заложенные наземным способом, удалены от ферм на 5— 6 километров. Между тем, многие поля, где скашивают травы на силос, находятся по соседству с животноводческими постройками.Затянуло правление артели и с началом сенокоса. На лугах давно можно косить сено.—  За протокой, —  рассказывает один из колхозников, —  небывалый урожай трав, пора их косить.С этими доводами охотно соглашаются и председатель колхоза тов. Игловский, и секретарь партбюро тов. Кондратюк. Соглашаются, но все откладывают сенокос.В третьей пятидневке июля только в бригаде № 3 начали стогование сена. Нравление артели пока в нерешительности—  «на что нажать»? На силос или на сено? В результате в колхозе не растут темпы закладки силоса и не торопятся с сенокосом.С 10 по 15 июля колхоз должен был заготовить 1.430 тонн силоса. Заложено только 304 тонны. Вдвое меньше намеченного заготовлено сева.Пятидневное задание доводилось хозяйству с учетом шефской помощи. Но помощь эта организуется плохо. Добросовестно отнеслись к шефской помощи работники райкомхоза. Вместо 75 тонн силоса они наземным

способом заложили 77 тонн. Больше таких примеров нет. За последнее время ни один коллектив шефствующих предприятай и организаций по существу не принимал участия в заготовке кормов.Колхоз имени Ленина взял обязательство заготовить в этом году 3.206 тонн сена и 6.840 тонн силоса. Это обязательство под угрозой срыва.Такое положение не только в колхозе имени Ленина. В ряде хозяйств еще не полностью включили в работу сеноуборочную технику. В целом по району простаивает 60 процентов стогометателей, непроизводительно используются тракторные волокуши. Это привело к огромному разрыву между косовицей трав и стогованием. На 25 июля в колхозах района в валках оказалось почти 2 тысячи гектаров скошенных трав, стогование которых ведется медленно и в боль- fflHHQTBe случаев вручную. Создавшийся разрыв все увеличивается.Прошел месяц, как колхозы начали заготовку кормов, но сделано значительно меньше, чем в прошлом году. В ряде бригад колхозов «Искра», «Прогресс», имени Сталина рабочий день на лугах начинается поздно, коллективы тракторных ап)егатов зачастую выходят на работу к 9— 10 часам утра.Надо резко увеличить темпы заготовки кормов.
С. КЫТМАНОВ.

Обрубка наземных 
силосных буртовНаземный способ силосования —  новое дело в Шегарском районе. Но рачительные хозяева быстро приноровились к нему. Бригадир первой бригады колхоза «Молот» тов. Пят- кин организовал обрубку краев бургов утрамбованной силосной массы. Ра^'та эта нехитрая, а эффект большой. 2— 3 человека обычными топорами обрубают края стотонного бурта за 4 — 5 часов. Ведь как не трамбуй, края остаются неплотными и при хранении испортятся. Обрубку краев буртов организовали также в колхозе «Прогресс».

Б. ПИРОЖКОВ.

Кончина Этель Войнич
,Н Ь Ю -Й О Р К , 29 июля. (Т АСС). 

Вчера вечером в возрасте 96 лет 
после серьезной болезни сконча

лась известная писательница 
Этель Войнич, автор популярного 
романа «Овод».

Вручение Международной Ленинской премии „За укрепление мира между народами" президенту Индонезии СукарноДЖАКАРТА, 28 июля. (ТАСС). Сегодня здесь во дворце Негара состоялась торжественная церемония вручения президенту Республики Индонезии Сукарно Международной Ленинской премии «За укрепление мира между народами», присужденной ему за выдающиеся заслуги в деле борьбы за сохранение и укрепление мира между народами.Член Советского комитета защиты, мира видный советский писатель в

общественный деятель Мирзо Турсун- заде зачитал решение комитета о присуждении президенту Сукарно Ленинской премии мира и вручил ему по поручению комитета по Международным Ленинским премиям золотую медаль и диплом лауреата. Турсун- заде обратился к президенту Сукарно и присутствующим с приветственной речью.Затем с большой речью на церемонии выступил президент Сукарно.
• f.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 30 июля 1960 г. Mi П 8  (11152)
СОБРАНИЕ АКТИВА ТОМСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Итоги июльского Пленума Ц К  К П С С  и задачи 
Томской областной партийной организации

Как уже сообщалось, 28 июля состоялось собрание актива Томской областной партийной организации, которое обсудило итога " июльского Пленума ЦК КПСС и задачи областной партийной организации. С докладом выступил первый секретарь обкома КПСС тов. Марчен
ко И. Т.—  Июльский Пленум ЦК КПСС, —  говорит докладчик, —  представляет собой знаменательную веху в борьбе Коммунистической партия и всего советского народа за претворение в жизнь исторических решений XX I съезда КПСС, за осуществление грандиозных планов семилетки.Пленум ЦК КПСС подвел итоги развития промышленности, транспорта за время, истекшее после XX I съезда партии, дал глубокий анализ выдающихся успехов советского народа в осуществлении семилетнего плана, наметил крупные мероприятия по всемерному ускорению темпов технического прогресса и роста производительности труда, совершенствованию организации производства, повышению уровня экономической работы, улучшению руководства промышленностью и транспортом.Огромное значение для партийных организаций, для всех коммунистов имеет принятая июльсмии Пленумом ЦК КПСС резолюция об итогах Сове- шания представителей коммунистических и рабочих партий в Бухаресте. В этом документе выражены взгляды нашей партии на актуальные проблемы современного общественного развития, на принципиальные вопросы, стоящие перед международным коммунистическим и рабочим движением^Пленум целиком и полностью одобрил политическую линию и деятельность делегации КПСС во глз.ве с товарищем Н. С. Хрущевым на Совещании в Бухаресте и Коммюнике этого Совещания,Принятая XX I съездом КПСС грандиозная программа создания материальной базы. коммунизма осуществляется успешно. Всенародное движение за досрочное выполнение семилетки, усиление руководства партийных организаций хозяйственным строительством позволили значительно превысить за истекшие — полтора года предусмотренные планов темпы роста производства промышленной продукции и развития транспорта.Прошедший период ознаменовался новыми великими завоеваниями советской науки и техники.На основе быстрого подъема экономики страны из года в год повышается жизненный уровень советского народа.Итоги истекших полутора лет —  красноречивое свидетельство того, что семилетний план, размах которого изумляет весь мир, несомненно, будет осуществлен досрочно.Исторические достижения Советского Союза Б коммунистическом строительстве наглядно евидетельст- вуют о том, что наш народ, вооруженный великим марксистско-ленинским учением, идет верным путем вперед —  к победе коммунизма.Трудящиеся нащей области, как и весь советский народ, настойчиво претворяют в жизнь исторические решения XXI съезда ЕП СС, борются за досрочное выполнение семилетие- го плана.Промышленность области план первого года семилетки по производству валовой продукции выполнила на 102,9 процента, первого полугодия текущего года —  на 101,6 процента.Пленум Центрального Комитета КПСС отметил, что одним из важнейших итогов работщ по выполнению решений X X I съезда КПСС является ускорение темпов технического прогресса во всех отраслях народного хозяйства.В деле технического прогресса определенных успехов добились многие коллективы промышленных предприятий совнархоза, местной про.чышленности нашей области.За истекший после XXI съезда КПСС период на предприятиях Томского совнархоза смонтированы и сданы в эксплуатацию 5 автоматических и полуавтоматаческих линий. Освоение автоматических линий по обработке корпусов электродвигателей 6 габарита на заводе «Сибэлек- тромотор» дало возможность повысить производительность труда на этой операции в 3,3 раза. Па электроламповом заводе в результате ввода,в действие автоматизированного стекольного цеха для получения дротового стекла производительность труда выросла в 2,5 раза.Пленум ЦК КПСС еще раз. указал, что большим резервом для увеличения объема производства и повышения производительности труда является модернизация действующих станков и агрегатов. Значительная ■ работа в этом направлении проделана на многих предприятиях электротехнической и металлообрабатывающей промышленности совнархоза. На заводе режущих инструментов, например, в текущем году было модернизировано 46 единиц, на манометро

вом заводе —  30 единиц металлорежущего оборудования.Большой вклад в механизацию и автоматизацию производства вносят рационализаторы и изобретатели. Только от внедренных рационализаторских предложений в 1959 году получена годовая экономия более 29 М1ИЛЛИ0Н0В рублей, в первом полугодии текущего года —  около 12 миллионов рублей.Проделанная работа по техническому совершенствованию производства на промышленных предприятиях и на транспорте способствовала дальнейшему росту производительности труда. Промышленными предприятиями области план 1959 года по производительности труда выполнен на 102 процента, промышленностью совнархоза —  на 101,2 процента. Выполнен план по производительности труда за 6 месяцев 1960 года.Пленум Центрального Комитета КПСС отметил, что достижения в области технического прогресса не должны ослаблять внимания партийных,' советских и хозяйственных органов к устранению недостатков, которые еще имеются в этом большом и важном деле. Многие предприятия не выполняют планов разработки и внедрения новой техники, а партийные организации проявляют терпимое отношение к руководителям, допускающим недисциплинированность 
Б выполнении государственных заданий. На некоторых предприятиях, в конструкторских бюро и научно-исследовательских институтах разработка и освоение выпуска новых видов машин и оборудования, внедрение в производство прогрессивных технологических процессов, механизация и автоматизация производства осуществляются еще медленно.Эти недостатки в полной мере относятся к промышленным предприятиям нашей области. Например, из 54 мероприятий, предусмотренных государственным планом внедрения новой техники, на предприятиях совнархоза за первое полугодие 1960 года полностью выполнено только 33 мероприятия. .Проведенное областным статистическим управлением обследование режима работы станочного парка на ряде машиностроительных предприятий Томского совнархоза показало, что много станочного оборудования загружается плрхо и, просяяивает.

Из доклада первого секретаря 
обкома КПСС тов. Марченко И, Т.роприятия, направленные на выполнение государственного плана каждым предприятием по всем техникоэкономическим показателям.

На подшипниковом заводе, например, в день обследования в первую смену не работала примерно пятая часть всех установленных металлот режущих станков, а в третью смену —  около 45 процентов. На заводе режущих инструментов в первой смене не работало более 20 процентов, во второй —  около 30 процентов, в третьей смене —  60 процентов всех имеющихся металлорежущих станков.Еще в прошлом году собрание актива областной парторганизации обращало внимание совнархоза на наличие большого количества нового неустановленного оборудования и рекомендовало усилить монтаж и ввод его в эксплуатацию. Некоторую работу в этом направлении совнархоз провел. Однако по данным на 1 мая текущего года на действующих предприятиях оставалось неустановленногр оборудования на сумму свыше 22 миллионов рублей и предназначенного для монтажа на вновь строящихся предприятиях на сумму 97 миллионов рублей.На некоторых промышленных предприятиях имеют место большие простои рабочих.В результате неудовлетворительной организации догрузо-разгрузочных работ на железнодорожном транспорте в нашей области за 5 месяцев текущего года в среднем каждый вагон простоял сверх установленной нормы 7 часов, а предприятия и организации области уплатили 2,5 миллиона рублей штрафов. В Томском автомобильном тресте только за счет ликвидации простоев машин, по ориентировочным подсчетам, можно было перевезти в первом полугодии дополнительно 330 тысяч тонн грузов.Вследствие крупных недостатков в техническом совершенствовании производства и в организации труда многие промышленные предприятия области не справляются с выполнением не только принятых социалистических обязательств, но и установленных планов.Многие предприятия, перевыполнив полугодовой план, успешно начали второе полугодие. Коллективы их е честью выполняют принятые социалистические обязательства. Однако имеется ряд предприятий, которые в июле ухудшили работу, срывают установленный график выпуска продукции.Необходимо совнархозу и облисполкому, их управлениям в короткие сроки разобраться в причинах отставания этих предприятий, намет ь  и осуществить конкретные ме

Горкомы и райкомы ЕПСС должны помочь партийным, профсоюзным и комсомольским организациям отстающих предприятий улучшить их деятельность, повысить их роль на производстве, усилить организаторскую работу.Июльский Пленум Центрального Комитета КПСС подчеркнул, что решить коренную проблему текущего семилетия —  максимально выиграть время в мирном экономическом соревновании социализма с капитализ- МО'М —  можно только путем всемерного'повышения темпов технического прогресса и на этой основе роста производительности труда. Чтобы успешно решить эту задачу, нужно привести в действие все резервы и возможности, которыми располагает наша экономика. Они заключаются прежде всего в уск(греиии внедрения достижений науки и техники во всех отраслях народного хозяйства, проведении специализаций и кооперирования предприятий, применении рациональных методов организации труда и производства.Выявление и использование этих возможностей является центральной задачей партийных, хозяйственных, профсоюзных и комсомольских организаций.Партийные и хозяйственные организации за время, прошедшее после XXI съезда партии, провели значительную работу по повышению качества выпускаемой продукции. Коллективы многих предприятий включились в борьбу за честь заводской марки, за повышение культуры производства —  важнейшего фактора в улучшении .всех качественцых ,прка- зателей производства.Отмечая эти достижения^ Пленум ЦК КПСС вместе с гем подчеркнул, что промышленность и транспорт располагают большими возможностями для дальнейшего повышения качества продукции, снижения ее себестоимости и увеличения накопдег ний.Значительное количество предприятий нашей области допускает большие потери от брака и сниженной сортности. По управлению электротехнической и металлообрабатывающей промышленности совнархоза потери от брака составили в 1959 году более 8 миллионов рублей, за первое полугодие текущего года —  около 4 миллионов рублей. Допустили удорожание себестоимости продукции и не выполнили установленных планов по затратам на рубль товарной продукции кондитерская карандашная фабрики, трест «Строй- деталь», Кетский лесозавод и ряд других предприятий.Некоторые руководители предприятий и хозяйственных организаций глубоко не анализируют итогов финансово-хозяйственной деятельности предприятий, допускают порочную практику выполнения плана любой ценой, не считаясь с затратами трудовых и материальных ресурсов.Пленум ЦК КПСС обратил внимание на то, что быстрый и неуклонный роет производительности труда, высокие темпы социалистического накопления являются решающим условием для ускорения движения нашей страны вперед, для дальнейшего подъема народного хозяйства и повышения жизненного уровня советского народа.Перед нами поставлена задача тщательно разобраться с состоянием дел на предприятиях, не выполняющих планов по производительности труда, снижению себестоимости и накоплениям, вскрыть причины их отставания, разработать и осуществить мероприятия, обеспечивающие выполнение плана всеми предприятиями по всем технико-экономическим показателям.Далее тов. И. Т. Марченко подробно останавливается на работе лесной промышленности, являющейся одной из основных отраслей хозяйства нашей области.За последние годы в этой отрасли хозяйства проведена большая работа по внедрению в производство высокопроизводительных технологических процессов и передовых форм организации труда. Трелевка и вывозка леса осуществляются, как правило, хлыстами е необрубленной кроной, что позволило перенести разделку леса из лесосеки на организованную площадку нижнего склада. Получила повсеместное распространение работа в лесосеке малыми валочно-треле- вочными бригадами. Все шире рас

пространяется крупнопакетная погрузка на лесовозный транспорт.Техническое совершенствование производства позволило из года в год увеличивать объем лесозаготовок. Если в 1957 году объем лесозаготовок по вывозке леса составлял 5.615 тысяч кубометров, то в 1959 году он вырос до 6.094 тысяч кубометров, а планом на 1960 год вывозка леса предусмотрена в объеме 6.432 тысячи кубометров.Передовые предприятия лесной промышленности успешно справляются с выполнением государственного плана. Коллектив Каргасокского леспромхоза, например, выполнил план прошлого года на 110,6 процента, за первое полугодие этого года заготовил и вывез сверх плана 18 тысяч кубометров леса. Перевыполняют планы лесозаготовок Колпашев- ский. Зырянский, Ингузетскйй леспромхозы.Однако значительное число леспромхозов длительный период не выполняет установленных им планов и поэтому план лесозаготовок в целом по комбинату «Томлес» не был выполнен в 1958 и 1959 годах. Не выполнен план по вывозке леса и в первом полугодии 1960 года.Отставание лесной промышленности лвляется результатом серьезных недостатков в организации труда й в использовании лесозаготовительной техники. В отстающих леспромхозах плохо организован Труд рабочих, допускаются большие потери рабочего времени.В настоящее время, когда леспромхозы превращены в механизированные предприятия, выполнение плана лесозаготовок зависит от высокопроизводительного использования машин и механизмов. Однако этому важному делу не уделяется должного внимания, в использовании лесозаготовительной техники допускаются крупные недостатки. На прямых работах ежедневно занято значительно меньше машин и механизмов, чем требуется для выполнения плана.На многих лесозаготовительных предприятиях мало проявляете* заботы об удовлетворении материальных и культурно-бытовых запросов лесозаготовителей. По этой причине имеет место большая текучесть рабочей силы.Крупные недостатки в организации труда, в использовании техники, вызванные крайне низким уровнем хозяйственного и технического руководства лесозаготовками и в ряде случаев низкой ответственностью отдельных руководящих работников леспромхозов, сдерживают рост производительности труда. За первое полугодие большинство леспромхозов и в целом комбинат «Томлес» не выполнили плана по производительности труда. Комплексная выработка на одного рабочего, занятого на лесозаготовках, составила лишь 211 кубометров вместо 2 l8  кубометров по плану.Строительство новых леспромхозов, выполняемое строительными организациями треста «Томлесжелдор- строй», и реконструкция действующих леспромхозов, осуществляемая хозяйственным способом, производятся крайне медленно и неорганизованно. Полугодовой план промышленного строительства по подрядным работам выполнен всего лишь на 71 прецеят, хозяйственным способом —  на 88 процентов.Руководители комбината «Томлес», некоторых леспромхозов не принимают должных мер к быстрейшему завершению затянувшегося строительства новых и ускорению реконструкции и расширению действующих леспромхозов.Успешное решение задач дальнейшего развития лесной промышленности области требует навести надлежащий порядок в работе лесозаготовительных предприятий, повысить уровень хозяйственного и технического руководства лесозаготовками, поднять ответственность каждого работника за порученное дело, улучшить организацию производства и труда рабочих и использование лесозаготовительной техники, ускорить ввод в эксплуатацию пусковых производственных мощностей и на этой основе безусловно выполнить план лесозаготовок текущего года.Выполнение решений июльского Пленума ЦК КПСС требует коренного улучшения капитального строительства.После XXI съезда КПСС в нашей области проделана некоторая работа по созданию базы строительной индустрии. Осуществление ряда мероприятий позволило в этом году увеличить выпуск сборного железобето

на по сравнению с соответствующим периодо.ч прошлого года в 1,8 раза, золоблоков — в 3 раза, асфальтобетона— в 1,8 раза, применение сборных железобетонных конструкций в строительстве возросло в 1,6 раза.Промышленностью строительных материалов совнархоза освоен выпуск ряда новых прогрессивных строительных конструкций. Проведена и проводится работа по укреплению и специализации строительных организаций . В коллективах строителей выросли замечательные мастера строительного производства. Высокие образцы работы показывают строительные бригады, борющиеся за звлиие бригад коммунистического труда или удостоенные этого звания,— тт. Бабенко, Крыласовой, Мищенко из УПР-787, тов. Чернова из УНР-73Э, тт. Пижмутдинова и Руднева из МДО-131 и многие другие.Па стройках области имеется большое количество машин и механизмов. Здесь работает около 13 тысяч рабочих, инженерно-технических работников и служащих. Они способны решить поставленные перед ними задачи.Однако в результате серьезных недостатков в практике руководства и организации строительного производства строительные организации области, в особенности гор. Томска, установленный план как по объему капиталовложений, так и по вводу в эксплуатацию производственных, жилых и культурно-бытовых объектов систематически не выполняют.Решающим условием успешного выполнения возросших планов капитального строительства является создание производственной базы строительных организаций, обеспечивающей превращение строительного производства в механизированный поточный процесс сборки и монтажа зданий и собрущечий из элементов и узлов, изготовляемых на заводах. Б свете этих требований должно быть обеспечено опережающее развитие строительной индустрии и промышленности строительных материалов.Бюро обкома КПСС, придавая особое значение делу улучшения капитального строительства, в апреле этого года рассмотрело вопрос «О ходе строительства производственной базы строительных организаций совнархоза и использовании мощностей на предприятиях треста «Стройде- тадь». Выли утверждены конкретные мероприятия, обеспечивающие ускорение строительства в г. Томске |^омплекса предприятий строительных материалов и стройиндустрии и увеличение выпуска строительных изделий и конструкций на действующих предприятиях треста «Стройдеталь», Хотя за последнее время улучшилось строительство объектов производственной базы и возросло производство строительных материалов на действующих предг приятиях, всех мер, обеспечивающих выполнение постановления бюро обкома КПСС, трестами № 97 (управляющий тов. Го,тьдштейн) и «Стройдеталь» (управляющий тов. Жилкин) не принято.Причинами неудовлетворительного хода капитального строительства являются также низкий уровень организации труда и плохое использование строительной техники.На большинстве строящихся объектов нет проектов организации работ, и поэтому строительство их ведется неорганизованно и бесконтрольно. На стройках крайне неудовлетворительно используются имеющиеся машины и механизмы.Необходимо мобилизовать усилия строителей на широкое использование внутренних резервов, безусловное выполнение планов капитального строительства, улучшение качества и снижение стонмоетн работ.Томский и Колпашевский горко- .чы, райкомы партии, партийные организации обязаны усилить контроль за Х0Д0.Ч строительных работ, использованием мощностей строительных организаций, усилить массово- политическую работу в коллективах, лучше организовать социалистическое соревнование, больше оказывать помощи профсоюзным организациям в мобилизации строителей на выполнение и перевыполнение планов производства и строительства.Июльский Пленум ЦК KHCCf уделил большое внимание расширению ороизводства товаров народного потребления и удовлетворению растущих запросов советских людей.Как известно, Коммунистическая партия и Советское правительство за последние годы разработали и осуществили крупные мероприятия, направленные на более полное удовлетворение растущих материальных и культурных потребностей трудящихся, на дальнейшее повышение

благосостояния рабочих, крестьян и интеллигенции.Многие предприятия легкой, пищевой, мясо-молочной промышленности совнархоза, местной про.чышленности увеличили выпуск продукции, улучшили ее качество и расширили ассортимент, осуществили ряд мероприятий по механизации производства.Июльский Пленум ЦК КПСС, отметив значительные успехи п развитии произвадства товаров для населения, обратил особое внимание на то, что некоторые партийные, советские и хозяйственные организации не уделяют должного внимания этому делу, недостаточно заботятся о расширении производственных мощностей предприятий легкой, пищевой и мебельной промышленности.Эти недостатки имеют место и в нашей области.Предприятия Томского совнархоза систеиатичеекн не выполняют план производства товаров культурно-бытового и хозяйственного назначения-Все еще не отвечает возросшим запросам населения организация бытового обслуживания. Трудящиеся области зачастую не могут своевременно произвести пошив, ремонт, химическую чистку и утюжку одежды ремонт обуви, радиоприемников, телевизоров, холодильников и т. п.Ряд предприятий местной промышленности выпускает товары низкого качества и не выполняет шданов в номенклатуре.В ряде предприятий, особенно местной промышленности, многие процессы производства продолжают оставаться немеханизиробанными, выполняются вручную.Райкомам и горкомам партии, совнархозу, облисполкому и их отраслевым управлениям необходимо разработать и осуществить конкретные меры по дальнейшему расширению производства тйваров народного потребления.Следует принять неотложные меры к расширению сети предприятий торговли, общественного питания, бытового обслуживания и повышению уровня их деятельности.Партийные организации вузов г. Томска, претворяя в жизнь решения XXI съезда и июньского (1959 г.) Пленума IW  КПСС, обеспечили подъем творческой инициативы вузовских коллективов, привлекли к активному участию в работе по ускорению технического прогресса многих ученых, Партийные организации и ученые советы вузов пересмотрели планы научно-исследовательских работ. Были исключены мало актуальные темы, а ряд оставшихся объединен в более крупные, комплексные, и для их решения созданы научные коллективы, включающие ряд кафедр. Это дало возможность решать вопросы всесторонне и более квалифицированно.Значительно расширены научно- исследовательские работы в области автоматизации производственных процессов и новой технологии. Например, в политехническом институте количество хоздоговорных работ по этим темам возросло почти в 3 раза и составляет сейчас половину всех выполняемых работ.'После июньскрго Пленума ЦК ЕПС€ ряд актуальных вопросов по новой технике и технологии решен научными коллективами Сибирского физико-технического, инженерно- строительного институтов и других вузов г. Томска.Значительно усилилась связь вузов с производством, больше оказывается научно-технической помощи коллективам предприятий в пропаганде новейщих достижений науки к техники, повышении технико-экономической квалификации производственников.Однако партийные организации и руководители вузов еще далеко не использовали всех возможноетей для увеличения oobe'iSia научно-исследо- ватсл^ьских работ, многое недоделано в выборе актуальной те.матики, в повышении уровня научной и практической ценности работ. В ряде случаев сроки решения крайне важных для производства вопросов затягиваются на длительное время. Часты случаи, когда научные работники факультетов и кафедр не интересуются судьбой выполненных работ, не участвуют в практическом внедрении их в производство.Слаба еще связь наших вузов с предприятия.миив вопросах совместной творческой разработки учеными и инженерно-техническими работниками производства новой техники и прогрессивной технологии.Следует обратить серьезное внимание партийных организаций и руководителей вузов на устранение этих недостатков, на необходимость усилить помощь коллективов факультетов и кафедр производству в быстрейшем решении задач, вытекающих из семилетнего плана развития народного хозяйства нашей страны.Совнархозу, облисполкому, промышленным предприятиям надо быстрее внедрять в производство предложения ученых.

заниматься вопросами технического прогресса, увеличения выпуска продукции и повышения ее качества.Партийные, профсоюзные и комсомольские организации улучшили организаторскую и политическую работу в массах, широко развернули социалистическое соревнование за досрочное выполнение семилетнего плана. Все большее развитие получает патриотическое движение коллективов и ударников коммунистичв'- ского труда, последователей Валентины Гагановой.В канун июльского Пленума ЦК КПСС коллективы заводов подш^ш- нихового, «Сибэлектромотор», «Том- кабель», текстильной и спичечной фабрик и другие решили бороться за право называться коллективами коммунистического труда.Однако многие партийные организации, райкомы, горкомы партии, обком партии, его отделы— промышленно-транспортный и партийных органов недостаточно настойчиво ведут борьбу за претворение в жизнь директив партии об ускорении технического прогресса и улучшении качественных показателей работы предприятий, не предъявляют должной требовательности к руководителям предприятий, не выполняющих производственные планы, не всегда, своевременно и остро реагируют на/ факты нарушения государственной дисциплины и проявления местничества.Большую работу в первичных партийных организациях проводят комиссии партийного контроля. Роль и влияние партийных организаций возрастет, если партийные органы, первичные парторганизации будут си- стенвтически помогать комиссиям, своевременно указывать на упущения и недостатки в их работе.Но факты говорят о том, что даже в крупных парторганизациях, таких, как Томского и Асиновского лесоперевалочных деревообрабатывающих комбинатов. Томского электромеханического завода, ГРЭС-П, Уткинского, Лайского леспромхозов, далеко не все комиссии работают удовлетворительно..Пленум ЦК КПСС предложил партийным, профсоюзным, комсомольским и хозяйственным организациям улучшить руководство социалистическим соревнованием, всемерно развивать его, создавать условия для выполнения трудящимися принятых обязательств, регулярно подводить итоги, обеспечить широкую гласность соревнования; уделять особое внимание изучению, пропаганде и внедрению опыта передовых толлек- тивов и новаторов производства, оказывать помощь отстающим предприятиям, цехам, бригадам, отдельным рабочим и подтягивать их до уровня передовых.Всяческой поддержки и распространения среди рабочих достойны передовые методы труда тов. Говзана с Сэнгальского лесопункта Кзргасок- екого леспромхоза, тов. Зудина —  бригадира бригады коммунистического труда заводл «Сибэлектромотор», тов. Бабенко —  бригадира маляров УН1’-787 и других.Решение задач, поставленных июльским Пленумом ЦК КПСС, требует дальнейшего повышения роли профсоюзных организаций. Они дол-'( жны проявлять больше инициативы' 
И настойчивости в организации социалистического соревнования, в осуществлении предоставленного им права участия в управлении производством, усилить контроль за состоянием охраны труда и техники безопасности на производстве, повседневно заботиться о культурно-бытовом обслуживании трудящихся.Коллективы промышленных предприятий, транспорта и строительных организации взяли на себя высокие обязательства по досрочному выполнению семилетнего плана и плана 196U года — второго года семилетки.

и

После XXI съезда КПСС первичные партийные организации, райкомы, горкомы КПСС стали глубже вникать в работу предприятий, конкретнее

Принятые социалистические обязательства возлагают на коллективы большую ответственность. Там, где ■ Л партийные и профсоюзные организа- 
ЦИИ, хозяйственные руководители проводят большую организаторскую работу, воспитывают в коллектирах чувство высокой ответственности за , выполнение принятых обязательств, там они выполняются.Необходимо горкомам и райкомам ■ партии, совнархозу и облисполкому > настойчиво добиваться, чтобы такое | отношение к выполнению социали- I стических обязательств было на каж- 3 дом предприятии, в каждой строи-  ̂тельной организации.Решения июльского Пленума ЦК КПСС вызвали огромный подъем трудовой и политической активности трудящихся области. Необходимо, чтобы партийные организации возглавили его и приняли все необходи- ‘ мые меры по претворению в жизньурешений Пленума ЦК.В заключение докладчик от имени участников собрания партийного актива заверил ленинский Центральный Комитет партии, Президиум ЦК КПСС, что областная партийная организация по-боевому мобилизует трудящихся области на успешное претворение в жизнь решений июльского Пленума ЦК ЕПСС,
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Суббота, so  толя 1960 г. 178 C11IS2) К Р А С Н О Е  З Н А М Я/
СОБРАНИЕ АКТИВА ТОМСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Выступившие в пренийх участники собрания областного* партийного актива горячо одобрили постановление июльского П лен ум  ЦК КПСС о ходе̂  выполнения решевий съезда КПСС о развитии 'промышленности, транспорта и внедрении в производство новейших, достижений науки и техни1ки и 'резолюцию об итогах Совещания представителей коммунистических и рабочих партий в Бухаресте.Участники собрания, отметив некоторые достижения промышленности и транспорта области в осуществлении семилетнего плана  ̂ вскрыли недостатки в использовании тех богатых возможностей, какие у нас имеются для повышения производительности труда, ускорения технического прогресса, темпов развития промышленности, транспорта, строительства, для дальнейшего улучшения качественных показателей работы предприятий, для расширения производства товаров(народного потребления.Выступающие отмечали высокий политический и трудовой подъем трудящихся, вызванный решениями июльского Пленума ЦК КПСС.Первым в прениях выступил председатель Томского совнархоза тов. Гридин Н. с.— Коллективы промышленных предприятий Томского экономического района, —  сказал тов. Гридин, —  как и весь советский народ, встретили июльский Пленум ЦК КПСС новыми трудовыми успехами в выполнении заданий второго года семилетки. Промышленные предприятия совнархоза досрочно, 27 июня, выполнили план полугодия. Сверх плана выпущено продукции на 22,7 миллиона рублей.Сейчас на предприятиях и стройках совнархоза щироко развертывается борьба за претворение в жизнь решений июльского Пленума ЦК КПСС.Работа июльского Пленума ЦК совпала с трехлетием работы совнархозов. Проведенная Центральным Комитетом Коммунистической партии по инициативе Никиты Сергеевича Хрущева реорганизация управления промышленностью и строительством, как отмечается в постановлении Пленума ЦК КПСС, внесла коренные изменения в развитие промышленности и строительства.Пленум ЦК КПСС отметил, что после реорганизации управления про- мышленностью и строительством ка- "чественные показатели работы промышленных предприятий и транспорта, экономические результаты их деятельности значительно улучшились.Результаты трехлетней работы совнархозов являются ярким подтверждением преимуществ новой системы управления промышленностью и строительством.За эти три года план по выпуску валовой продукции Томским совнархозом выполнялся ежегодно, при этом объем промышленного производства в первом полугодии 1960 года по сравнению с первым полугодием 1957 года возрос на 42,5 процента, производительность труда —  на 32,4 процента, объем капиталовложений возрос на 44 процента.Характерен для работы промышленности совнархоза систематический ежегодный роет производства важнейших видов промышленной продукции.Выполняя решения июньского (1959 г.) Пленума ЦК КПСС, совнархоз направлял главное внимание на ускорение технического прогресса в промышленности и строительстве. За три года освоено 149 новых видов продукции. Они отвечают современным техническим требованиям.Например, в филиале института кабельной промышленности впервые разработаны кабели с полупроводя.- щей и негорючей изоляцией для угольной промышленности. Конструкция этого кабеля принята к изготовлению на кабельных заводах .Советского Союза.В литейном производстве завода

Итоги июльского Пленума Ц К  К П С С  и задачи 
Томской областной партийной организации

выступлений участников собрания партийного активаИзнархоза внедрено 4.309 рационализаторских предложений, которые дали свыше 29 миллионов рублей годовой экономии. В первом полугодии 1960 года внедрено 2.422 предложения с экономическим эффектом около 12 миллионов рублей в год.Большинство предприятий совнархоза выполняет задания по росту производительности труда. По совнархозу в 1959 году производительность труда увеличилась на 11,3 процента. В первом полугодии этого года рост ее составил 7,2 процента.Проведена большая работа по переводу предприятий на 6— 7-часовой рабочий день и новые условия оплаты труда рабочих, ипженерно- тс}н)ических работников и служащих. К 10 июля на сокращенный рабочий день переведено 50 процентов всех работающих в промышленности и строительстве совнархоза.Высокими темпами будет развиваться промышленность Томска. Наибольшее развитие получаетэлектротехническая, приборостроительная и металлообрабатывающая промышленность. Если до 1960 года было введено в строй 50 тысяч квадратных метров производственных площадей, то в одном 1960 году будет введено более 100 тысяч квадратных метров. Сейчас ведется монтаж оборудования в цехе железнодорожцых подшипников подшипникового завода,начинает работать новый завод по выпуску кранового электрооборудования, манометровый завод уже перебазировал основную часть производства в новые корпуса.Вводятся в эксплуатацию новые це.хи на Асиновском лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате. Значительные работы проводятся .по наращиванию мощностей на предприятиях мясо-молочной промышленности. За три года мощность энергосистемы увеличилась в. 2,4 раза.В Асино строятся предприятия по переработке древесины, домостроительный комбинат, цех фиброцементных плит. Здесь будет начато строительство фанерного завода, лесохимического завода и других цехов по переработке древесины. Развитие промышленности в Асино будет ускорено в связи со строительством железной дороги от Асино до Белого Яра. Строительство дороги будет начато в 1961 году. Строительство дороги и ввод в строй новых леспромхозов на богатых лесных массивах реки Кети открывает большие перспективы развития лесной промышленности области.Производство сборного железобетона в 1959 году по сравнению с 1957 годом увеличилось в 4 раза. Но за первое полугодие этого года плдн производства сборного железобетона. выполнен только на 81 процент, хотя' выпуск сборного железобетона по сравнению с первым полугодием 1959 года увеличился в 1,8 раза. С вводом в действие нового цеха сборного железобетона в ближайшее вре мя про-'изводственные мощности по сборному железобетону возрастут на 25 тысяч кубометров.В этом году будет начато строительство завода крупнопане.чьного домостроения мощностью, на 70 тысяч квадраЛ^'ых метров жилой площади в год. Будет начато строительство еще одного завода железобетонных конструкций мощностью 60 тысяч кубометров в год.Строительные организации совнархоза увеличили объе.м выполняемых строительно-монтажных работ в первом полугодии 1960 года на 55 процентов по сравнению с 1959 годом и в 2,3 раза по сравнению с 1957 годом.

НОИ промыш.ченности является медленное наращивание производственных мощностей в северных лесных районах области и в районе р. Чулым. Но главная причина заключается в плохой организации работ в действующих леспромхозах. jНе выполняют план льнозаводы и некоторые предприятия мясо-молочной промышленности, а также предприятия про.мышленности строительных материалов.Не выполняются план капитального строительства, план по жилищному строительству. За первое полугодие план ввода жилой площади в эксплуатацию выполнен лишь на 41,1 процента.Все эти недостатки во многом объясняются тем, что руководители совнархоза недостаточно оказывали внимания отстающим участкам работы. Руководители предприятий и организаций не использовали для выполнения государственных планов предоставленных в их распоряжение материально-технических ресурсов.Манометровый завод выполнил план первого полугодия по валовой продукции на 104,5 процента. Но в течение многих лет он систематически не выполняет план по выпуску важнезппих видов продукции. Предприятие допускает брак при производстве манометров и других изде- ЛйИ.

Однако план капитального строительства по совнархозу в первом полугодии выполнен только на '72 процента,Проведена некоторая работа по укреплению технических отделов предприятий, специально-конструкторских бюро и научно-исследовательских институтов. За эти годы
Л А
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«Сиоэлсктромотор» ручной труд СО-1 епециально-конструкторскнеI оюро электро,машиностроения, под- ' шипниковой промышленности, приборостроения и другие. Значительно увеличилось число работников в научно-исследовательских институтах.В целях укрепления творческого содружества научных работников высших учебных заведений с работниками промышленности и строите,чьства созданы базовые лаборатории в политехническом институте.Наряду с некоторыми положительными результатами в работе промышленности, в развитии индустриальной базы строительства, в работе ряда предприятий имеются крупные недостатки. Главным из них является невыполнение многими предприятиями плана по выпуску валовой продукции и производству важнейших видов изделий.Длительное время неудовлетворительно работает лесозаготовительная промышленность. Комбинат «Том- лес» план первого полугодия 1960 года по вывозке древесины выполнил на 93,5 процента, в том числе по деловой древесине —  на 92,6 процента.Из 34 предприятий комбината «Томлес» 23 не выполнили плана первого полугодия. jОдной из причин отставания лес- I

ставлял 95 процентов. В настоящее время основные работы по формовке землеприготовлению, заливке, транспортировке и выбивке полностью механизированы.Механизированы и автоматизированы производственные процессы и на многих других предприятиях сов- нар.хозаНа предприятиях Томского экономического района внедряются новые, более совершенные технологические процессы: литье под давлением, литье по выплавляемым моделям, скорлупчатое литье, ковка в закрытых штампах, сварка на автоматических аппаратах и другие.В 1959 году на предприятиях совнархоза модернизировано 348 единиц оборудования, в первом полугодии этого года —  230 единиц.Больше внимания уделяется специализации предприятий и дальнейшему расширению кооперирования. Уже более двух лет статоры и ротор ы  электромеханическому заводу поставляет завод «Сибэлектромотор». На тре.ч специализированных участках предприятий совнархоза, оснащенных специализированным оборудованием, организовано изготовление крепежа.В 1959 году на предприятиях сов-

Медленно внедряется новая техника на заводе «Сибэлектромотор». Ул{е более 7 месяцев здесь простаивают автоматическая, станочная, валовая линии. Непрерывный транспорт Д.ЛЯ передачи деталей также не работает, бездействуют автоматические прессы и много другого новейшего оборудования.Неудовлетворительно выполняется план по новой технике и на многих других предприятиях совнархоза.В последнее время значительно укреплена строительная база, стройки лучше обеспечены рабочей силой и механизмами. Однако строительные организации систематически не выполняют план. Руководители тре- сто̂ в тт. Гольдштейн, Липницкпй, Зайцев не осуществляют оперативного руководства УНР и МДО, плохо организуют строительные работы на объектах, слабо используют субподрядные организации.Важное значение для промышлен-' ности и строительства имеет работа автотранспорта. Сейчас весь транспорт централизован в транспортном управлении совнархоза. Организованы крупные автохозяйства. Однако некоторые руководители автотранспорта неправильно считают, что главная задача автотранспорта —  нагнать больше тонна-километров, не считаясь при этом с интересами ' предприятий и строительных организаций.Главным содержанием работы совнархоза, его отделов и отраслевых управлений, коллективов предприятий, транспорта, строительных организаций, конструкторских- и .технологических бюро, научно-исследовательских организаций должна быть борьба за ускорение технического прогресса, за повышение качественных показателей работы предприятий, за досрочное выполнение заданий семилетнего плана.Руководите.чям предприятий, не выполняющих план, необходимо немедленно разработать конкретные меры, обеспечивающие безусловное выполнение плана 1960 года. Неотложной _^задачей совнархоза, его управлений и всех строительных организаций является обеспечение выполнения годового плана капитального строительства.Тов. Гридин заверил собрание актива областной партийной организации, что работники промышленности совнархоза, строительных организаций, транспорта и научно-исследовательских организаций обеспечат досрочное выполнение се.чилетнего плана.Директор завода «Сибэлектромотор» тов. Извемов Б. Г. сказал:Выполняя решения XXI съезда

продукции. План семи месяцев завод выполнил 20 июля.Однако на предприятии немало нерешенных вопросов. Рядом с автоматическими и поточными линиями используется ручной труд. Например, на корпусно-автоматической линии загрузка первой операции по обработке корпусов электродвигателей выполняется вручную. И таких примеров немало. Необходимо комплексно механизировать и автоматизировать производство.Мы еще слабо боремся за выполнение планов по внедрению новой техники и организационно-технических мероприятий. Слабо привлекаем к этому большому и важному делу общественность. Недостаточно работают комиссии содействия техническому прогрессу, комиссии партийного контроля.Велики еще потери от брака, низко качество части выпускаемой продукции.Тов. Извеков отмечает, что завод несвоевременно обеспечивается нарядами. Есть необходимость в строительстве базового инструментального цеха-завода по изготовлению сложного инструмента. При совнархозе следует создать базу (склад) мета.ллов, что позволит снизить издержки производства, улучшить материально-техническое снабжение предприятий.На трибуне —  первый секретарь Томского райкома партии тов, Гвли- иов. П. В. Он доложил собранию, что промышленные предприятия района выполнили полугодовой план на 102,3 процента. Последнее время многие партийные организации промышленных предприятий усилили борьбу за технический прогресс. Тимирязевский леспромхоз в прошлом году работал с большими перебоями. В этом году партийная организация настойчиво борется за внедрение передовых методов труда, передовой технологии. Леспромхоз полностью перешел на трелевку и вывозку леса в хлыстах с кронами. Здесь 70 процентов древесины грузится только крупными пакетами. Внедрение новой технологии позволило коллективу леспромхоза досрочно выполнить полугодовой план.Однако в районе имеются производственные участки и цехи, где ещё преобладав ‘ручйой "ф'руд. Особенно слабо внедряется новая техника и технология в артелях промысловой кооперации.Тов. Голиков указывает на необходимость дальнейшей механизации сельскохозяйственного производства.В ЭДОМ году совхозы района увеличили по сравнению с прошлым годом производство и продажу государству мяса и молока в два с лишним раза. Однако это не исчерпыва-_ ет возможности тружеников района.'Надо полнее механизировать все отрас.ли сельскохозяйственного про- изводртва. Сейчас, например, овощеводство механизировано всего лишь на 20 процентов, не механизировано большинство трудоемких процессов животноводства.В этом большом и важном деле работникам сельского хозяйства требуется практическая помощь ученых Томска. Пока же эта помощь очень мала. Например, есть большая необходимость разработать методы химической прополки овощей. Очень важно усовершенствовать картофелеуборочные машины. Труженики села хотели бы услышать от ученых исчерпывающий ответ на вопрос о том, какие однолетние травы лучше сеять на сено, что сеять для улучшения лугов и пастбищ.В практику ферм прочно входит механическое доение коров. Но электродоильные агрегаты очень сложны. Надо усовершенствовать их конструкцию. Большую помощь могли бы оказать ученые города в оборудовании доильных залов, в организации электрообогрева парников. Преподаватели инженерно-строительного института могли бы помочь в строительстве и благоустройстве сел.Секретарь парткома Аеиновского

действует такое управление. В конце ководители комбината мирятся с; года еще 3 транспортера будут переведены на дистанционное управле- яие. Это позволит значительно увеличить ооъем выгрузки древесины.Большой политический и трудовой подъем вызвали в кол.дективе решения июльского Пленума ЦК КПСС. Обсуждая решения Пленума, рабочие, инженерно-технические работники внесли немало ценных предложений по ускорению технического прогресса.Однако руководители комбината, инженеры и техники еще слабо борются за технический прогресс, нередко мирятся с устаревшими методами труда и технологией. Только этим можно объяснить тот факт, что комбинат не выполнил в первом полугодии план по повышению производительности труда на выгрузке леса и на погрузочных работах.На комбинате медленно строятся новые цехи домостроения, деревообработки и лесопиления. Управление строите.чьства и промышленности строительных материалов совнархоза и комбинат «Томлес» не принимают действенных мер для ускорения темпов строительных работ.Комбинату «Томлес» следует расширить строительство культурно-бытовых предприятий на лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате.

этим.Для дальнейшего увеличения объема лесозаготовок необходимо постоянно наращивать новые производственные мощности. Однако строительство новых предприятий лесной промышленности идет крайне медленно.Сейчас комбинат «Томлес» принимает меры для ликвидации отставания по заготовке древесины. Особое вни.чание обращено на улучшение организации производства и внедрение передовой технологии. Оказана помощь строительным организациям.Бригадир штукатуров УНР-787 тов. Бабенко Н. А. говорит в своем выступлении:—  Коллектив нашего управления из года в год увеличивает фронт строительных работ. Встав на трудовую вахту за достойную встречу июльского Пленума ЦК КПСС, бригады нашего отделочного участка выполнили свои обязательства. Ком- п.тексная бригада тов. Мищенко, борющаяся за звание бригады коммунистического труда, выполняет нормы выработки на 189 процентов, наша бригада —  на 179 процентов.Всесоюзное совещание по градостроительству поставило перед нами неотложную задачу —  повысить качество строительства и особенно отделочных работ. Мы решили повы-Первый секретарь Томского горко- '̂ “ ть свою ква.тификацию и отделкума КПСС тов. Червякрв А. П. отметил, что, соревнуясь в честь июльского Пленума ЦК КПСС, коллективы промышленных предприятий города досрочно, 25 июля, выполнили полугодовую программу по выпуску валовой продукции.В дни подготовки к Пленуму ЦК КПСС ряд коллективов заводов и фабрик включился в борьбу за звание предприятий коммунистического труда.Однако некоторые предприятия, как, например, фабрики карандашная, кондитерская, мебельная «Краснодеревец» и другие, не выполнили полугодового плана.На ряде предприятий слабо ведется борьба за режим экономии. Допускаются большие простои вагонов при разгрузке грузов. В этом году предприятия города за простой железнодорожных вагонов выплатили 2,5 миллиона рублей штрафа.Еще не изжита штурмовщина. Неритмично работает электромеханический завод.Горком партии, совнархоз, первичные партийные организации ослабили в последнее время борьбу за высокое качество продукции. Факты выпуска бракованной продукции имелись на спичечной фабрике «Сибирь», заводе «Сибэлектромотор».На ряде предприятий, как, например, заводе резиновой обуви, фабрике «Сибирь», очень медленно повышается уровень технической осна- Шенности производства. Управление электротехнической и металлообрабатывающей промышленности совнархоза недостаточно уделяет внимания этим предприятиям.Неудовлетворительно работают многие строительные организации города. Сейчас горком партии, первичные партийные организации принимают меры для улучшения массово-политической работы в коллективах строителей.Необходимо постоянно совершенствовать руководство строительными организациями.Большую роль в техническом прогрессе должна сыграть общественность. Надо постоянно поддерживать и направлять работу комиссий партийного контроля, комиссий содействия техническому прогрессу, распространять новые формы участия общественности в борьбе за успешную работу предприятий и технический прогресс.Главный инженер комбината «Том- лес» тов. Лабзовский Г. А. отметил, что ряд предприятий лесной промышленности области работает успешно.

здании вести только механизированным способом, по передовой технологии, что, безусловно, обеспечит улучшение качества отделочных работ.В нашем управлении в этом году возросла механизация строительномонтажных работ. Земляные работы ва 92 процента выполняются механизированным способом. На ряде объектов налажено механическое нанесение раствора на поверхность.Но дальнейшее расширение сопловки сдерживается из-за плохого материально-технического снабжения: нет резиновых шлангов. Мы считаем, что настало время перейти также на механическую затирку штукатурки.Зачастую у нас нарушается технология отделочных работ из-за несвоевременной поставки изделий трестом «Стройдеталь». На стройках очень слабо внедряется су.хая штукатурка.В ответ на решения июльского Пленума ЦК КПСС, говорит тов. Бабенко, наи! коллектив примет все меры, чтобы работать лучше.Секретарь Еолпащевского горкома КПСС тов. Мальцев С. Т. в своем выступлении отметил, что работники промышленности города Еолпашево и пригородной зоны с большим патриотическим подъемом борются за досрочное выполнение заданий семилетки. Промышленность города ипригородной зоны выполнила план ; „  ______ _1959 года по выпуску валовой про-J Комбинат «Томлес»дукции на 102,1 процента, план первого полугодия 1960 года —  на 104 процента. Все шире развертывается соревнование за звание ударников и коллективов коммунистического труда.Однако в развитии промышленно сти города Колпашево имеются серьезные недостатки. Из-за плохой организации труда и неудовлетворительного использования техники некоторые предприятия не выполнили полугодовой план по выпуску продукции, планы по росту производительности  ̂труда и снижению себестоимости. Еще слабо осуществляется контроль со стороны парторганизаций за внедрением новой техники и технологии. Некоторые комиссии партийного контроля не выполняют возложенных на них задач.Тов. Мальцев критикует комбинат «Томлес» и совнархоз за то, что они плохо помогают городу в реконетрук- ции и расширении ряда предприятий, и, в первую очередь, Кетсного лесозавода. Совершенно неудовлетворительно здесь идет строительство электростанции.Коллектив лесозавода и горком КПСС неоднократно просили совнархоз и комбинат «Томлес» увеличить

шить годовой илан к 1 декабря, зать сверх плана 25 тысяч кубометров леса.Тов. Анисимов затем говорит о крупных недостатках в работе комбината «Томлес* н его предприятай. На протяжении ряда лет комбинат ие выпо.аняет план вывозки леса и поставки его другим экономическим районам. Промышленно-транспортный отдел обкома КПСС, комбинат «То.ч- лес» действенных мер по устранению недостатков в работе предприятий лесной промышленности не принимают.Неудовлетворительно обстоит дело с перевозкой леса в баржах. Июльский план отгрузки леса по Каргасок- ско.чу леспромхозу срывается. За первую декаду июуТя вместо 12 барж под круглый лес было подано только шесть.В 1959 году Каргасокский леспромхоз вышел из отстающих в тесло передовых. Развернув еоциаляетиче- екое соревнование за достойную встречу июльского Пленума ЦК КПСС, коллектив леспромхоза перевыполнил .полугодовой план и дал сверх плана 18 тысяч кубометров леса.Руководство деерромхоза, партай- ная и профсоюзная организации уделяют постоянное внимание техническому прогрессу. В леспромхозе создан и внедрен агрегат крупнепакет- ной погрузки леса. Внедрение его коренным образом изменило технологию лесозаготовок, дало за полугодие 309 тысяч рублей экономии. Производительность труда за 6 месяцев возросла на 12,8 процента. Коллектив леепромхоза поставил задачу — достигнуть в этом году уровня производительности труда, запланированного на 1965 год по комбинату «Томлес».На Сангальском мастерском участке по ннициагаве парторганязации недавно изменены расстановка средств производства и сложившаяся технология. До 15 июля здесь работало 5 комплексных звеньев, они отгружали 250— 280 кубометров леса в сутки, в том чисде звенья П. Говзана н Мытннченко отгружали 200— 210 кубо.четров. Руководство леспромхоза, партийное бюро решили вместо пяти звеньев оставить два, дать им в резерв по одному трактору. В (Тервый же день выработка еоета- вида более 250 кубометров. Суточный график стали выполнять два комплексных звена вместо пяти. Сейчас этот опыт внедряется на других участках.Тов. Анисимов указывает на недостатки в материально-техническом снабжении леспромхоза, что приводит к большим простоям техники.непростительно

Досрочно выполнили семимесячньж I лесозаводу поставку сырья, так какКПСС н июньского Пленума ЦК цар-,лесоперевалочного и деревообрабаты-тии, коллектив завода проделал не которую работу по техническому совершенствованию производства. За последнее время введен в эксплуатацию новый корпус для штамповочного производства и ме.ханосборочного цеха электродвигателей, проведена реконструкция литейного цеха. Завод оснастился высокопроизводц тельным металлорежущим оборудованием. Значительно увеличился парк прессового и литейного оборудования. Механизированы процессы гальванопокрытия и заливки рото ров, щитов электродвигателей малой мощности, вентиляторов и другие.За последнее время на заводе освоен ряд новых видов продукции, как, например, рольганговые электродвигатели, крановые электродви- raTj3BH, электродвигатели для угольной промышленности, электродвигатели с алюминиевой обмоткой и др.За последние три года выпуск товарной продукции увеличился в 2,2 раза. .Коллектив завода выполнил социалистические обязательства, взятые в честь июльского Пленума ЦК КПСС. Досрочно, 18 июня, выполнен полугодовой план по выпуску товарной

вающего комбината тов. Васильев 
А. А. сказал, что за семилетие комбинат увеличит выпуск продукции промышленного производства в 2,8 раза, производство стандартных домов —  в 4 раза.Цехи комбината постоянно оснащаются новейщим оборудованием. Это позволило предприятию успешно выполнить план первого года семилетки и дать народному хозяйству на 3,8 миллиона рублей сверхплановой продукции.За прошедшие полгода механизирован ряд трудоемких процессов, улучшена технология производства. В цехе домостроения смонтирована и пущена полуавтоматическая поточная линия по сборке и обработке дверных блокой, специальные устройства по механическому склеиванию дверных филенок и т. д.Сейчас ведется монтаж второй полуавтоматической линии —  по изготовлению оконных блоков.в  этом году партийная организация поставила , перед коллективом задачу начать перевод всех транспортеров на дистанционное удрав- ление, На двух транспортерах уже

план по вывозке леса Каргасокский, Колпашевекий, Парабельский, Тимирязевский и Ингузетекий леепромхо- хозы. Успешно справляются с планами Усть-Чулымская сплавная конто ра, Кетский лесозавод.В практику работы предприятий лесной промышленности все шире входит передовая технология. Например, за первое полугодие этого года подвозка леса с необрубленными сучьями составила 96 процентов, а вывозка леса в хлыстах —  72 процента к общему объему вывозки леса.На молевом сплаве в навигацию этого года применен дистанционно- патрульный способ сплава с применением специальных катеров.Однако комбинат «Томлее» все еще продолжает работать совершенно неудовлетворительно. Особенно плохо идут работы по вывозке древесины. На 27 июля комбинат недодал 275 тысяч кубометров древесины. Во многих леспромхозах допускаются огромные потери рабочего времени, неудовлетворительно используется техника и грубо нарушается технология производства.У некоторых руководителей предприятий ослаблено чувство ответственности за порученное дело, а ру-

завод работает с недогрузкой. Этот вопрос тол?е не решается.Из-за неудовлетворительного материально-технического снабжения затягивается сдача в эксплуатацию новых шпалозаводов на Усть-Чаинекоч рейде и в Копыловке. Комбинат «Томлес» и совнархоз не принимают необходимых мер для создания цехов химической переработки древесных отходов.Бюро обкома КПСС в марте 1959 года обязало совнархоз, управление местной промышленности, облпром- совет принять меры к расширению существующих предприятий в гор. Колпашево и созданию новых. Это решение выполняется плохо. Бюро обкома КПСС следует вернуться к вопросу о развитии промышленности в городе Колпашево и пригородной зоне.Директор Каргасокского леспромхоза тов. Анисимов Ф. Г. заявил, что решения июльского Пленума ЦК КПСС воодушевили работников лес- нвй промышленности на новые трудовые успехи. Коллектив Каргасок- ского леспромхоза в ответ на решения Пленума ЦК КПСС еще шире развертывает социалистическое соревнование за досрочное выполнение семилетнего плана. Он решил завер-

додго решает вопрос об организации механизированного Баргананжин- ского лесоучастка. Это сдерживает рост производства.Председатель облисполкома тов. 
Басииьвв И, ф, остановился на работе местной и кооперативной промышленности области. Местная и кооперативная промышленность области, сказал он, в первом году се- ми.тетки увеличила выпуск продукции на 9,5 процента по сравнению с 1958 годом и дала продукции сверх плана на 12 миллионов рублей, Однако в этом году местная промышленность не выполнила полугодовой план,Это свидетельствует о повер.Х'ност- И0М руководстве предприятиями со стороны областного управления местной промышленности, об отсутствии должного контроля за работой предприятий местной промышленности. Ряд отраслей производства длительное вре.чя отстает в своем развитии. За последнее время облисполком вложил, например, много средств в развитие лесной промыщлеиногти областного подчинения, леспромхозы оснащены современной техникой, а заготовка и вывозка деловой древесины остаются на прежнем уровне. Полугодовой план выполнил один Туганский леспромхоз.Промышленность продовольственных товаров по сравнению е прошлым годом сократила выпуск продукции. Большинство предприятий промышленности продовольственных товаров ие выполз няет план. Область располагает значительными ресурсами дикорастущих ягод, грибов, орехов, богата боровой и водоплавающей дичью, рыбой, в колхозах и совхозах с каждым годом возрастает производство картофеля и овощей. Но богатые запасы местного сырья используются очень плохо.Неудовлетворительная работа многих предприятий местной промыщ- лрнноети объясняется также тем, что областное управление местной промышленности слабо занимается под- бвроч, расстановкрй м воепцтанием руководящих инженерно-технических кадров.Мало уделяется внимания р местной промышлениовти модернизации оборудования и внедрению новой, передовой техники и технологии. На 1 января 1960 года имелось 242 единицы неустановленного нового оборудования.(Окянчание на̂  4'И^«тр.}.
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СОБРАН И Е АКТИ ВА ТОМ СКОЙ

О БЛ АСТН ОЙ  П АРТИ Й Н ОЙ  ОРГАН И ЗАЦИ И

Итоги июльокого Пленума 
ЦК КПСС и задачи Томской 

областной партийной организации
И з  в ы с т у п л е н и й  у ч а с т н и к о в  с о б р а н и я  

п а р т и й н о г о  а к т и в а

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  Ж И З Н Ь

(Окончание).Плохо руководят .местной промышленностью некоторые райкомы КПСС и райисполкомы. Они не оказывают необходимой практической помощи предприятиям, слабо контролируют их деятельность, порой неквалифицированно решают вопросы развития местной промышленности.В первом полугодии не выполнили план 8 ранпромкомбинатов, 6 рай- пищекомбинатов и 21 промартель. Особенно плохо работала местная про.мышленность Паинского района. Однако Чаинский райком КПСС я райисполком не принимают мер, чтобы преодолеть ее отставание.Необходимо улучшить руководство местной промышленностью. Управление местной промышленности, райкомы партии и райисполкомы должны глубже вникать в деятельность предприятий, изучать их экономику.Тов. Васильев вносит предложение передать некоторые предприятия .честной промышленности в ведение совнархоза.Затем слово предоставляется секретарю. партбюро электромеханического завода тов. Абакумову А. А. Он отметил, что коллектив завода выполнил план полугодия по валовой продукции на 105,4 процента с полным соблюдением номенклатуры. По производству отбойных молотков завод работает на уровне 1963 года. Немало сделано по совершенствованию производства, внедрению новой техники, улучшению качества продукции.Тов. Абакумов признал справедливой критику в адрес дирекции и партийного бюро завода, высказанную на собрании актива. На заводе не ликвидированы штурмовщина и неритмичность в выпуске продукции. Он говорит, что в течение длительного времени идет разговор о реконструкции завода, но этот вопрос до сих пор по существу не решен. Новый заводской корпус УНП-291 строит в течение ряда лет. А совнархоз, не уделяет должного вни.чаяия заводу, не принимает необходимых мер к ускорению строительства. Он просит горком и обком КПСС глубже вникнуть в работу предприятия.Директор политехнического института тов. Воробьев А. А. рассказал о развитии института в последние годы, о том, какую работу провел коллектив вуза по выполнению постановления июньского Пленума ЦК КПСС. Он отметил, что политехнический институт стал крупным учебным заведением и научно-исследовательским учреждением страны. С 1 сентября этого года в нем будет учиться более 12 тысяч студентов, более 200 аспирантов.После июньского Пленума ЦК КПСС в институте созданы новые факультеты и кафедры. Значительно расширился объем работы института, окрепла его материальная база. Коллектив научных работников выполнил ряд новых работ, имеющих большое народнохозяйственное значение. Ученые работают над 112 темами по хоздоговорам. В 1959 году выполнено на 13 миллионов рублей хоздоговорных работ, за первую половину этого года —  на 6,5 миллиона рублей. В■------------------------------------S

основном работы ведутся по заказам сибирских совнархозов, 44 работы выполняются по заказам предприятий нашей области. Институт создал неско.чько десятков бетатронов, аппаратуру для 8 телецентров, провел ряд работ по автоматизации процессов производства на предприятиях.Тов. Воробьев отметил, что законченные научные работы все еще медленно внедряются в народное хозяйство. В качестве примера он привел такой факт. Институт создал сварочный трансформатор. Он имеет повышенные эксплуатационные качества и легче по сравнению с другими подобными трансформаторами. Было решено совместно с заводами изготовить 2D0 таких трансформаторов для села. Но прошло несколько месяцев, а ни один трансформатор не собран, главным образом, по вине -руководителей завода «Сибэлектромотор», не выполнивших свои обязательства по кооперированным поставкам для создания трансформатора.Тов. Воробьев говорит о том, что в институте разработаны конкретные мероприятия в свете решений июльского Пленума ЦК КПСС по улучшению учебной, хозяйственной и особенно научно-исследовательской деятельности. Намеченные мероприятия прежде всего направлены на усиление помощи производству. Будут расширены работы по вопросам организации и экономики производства, по обобщению производственного опыта. Намечено создать новые крупные творческие коллективы из ученых института и производственников для совместной разработки крупных проблемных вопросов. Больше внимания будет уделено определению экономического эффекта внедрения в народное хозяйство законченных научных работ. Намечается увеличить количество работ, выполняемых для Томского совнархоза.Институт приступил к практическому выполнению решений июльского Пленума ЦК КПСС.
Собрание партийного актива в единодушно принятом постановлении це.чиком и полностью одобрило решения июльского Пленума ЦК КПСС о ходе выполнения решений XXI съезда КПСС о развитии промышленности, транспорта и внедрении в производство новейших достижений науки и техники, об итогах Совещания представителей коммуни- стических и рабочих партий в Бухаресте. Собрание горячо одобрило политическую линию и деятельность делегации КПСС во главе с товарищем Н. С . Хрущевым на Совещании представителей братских партий в Бухаресте и Коммюнике Совещания.В постановлении отмечается что принятые Пленумом ЦК КЦСС решения имеют огромное значение для партии и страны, для дела коммунистического строительства, для всего социалистического лагеря, для международного коммунистического движения, для упрочения мира во всем мире.В постановлении определены мероприятия по выполнению решений июльского Пленума ЦК КПСС.Собрание партийного актива призвало всех коммунистов областной партийной организации по-боевому включиться в борьбу за осуществление решений июльского Пленума ЦК КПСС, успешное вьшолнение и перевыполнение заданий второго года семилетки.®-

ГО Т О В Ы И  Б Л О К -К В А Р Т И Р А  Д О С Т А В Л Я Е Т С Я  Н А  С Т Р О Й К У

М О С К В А . На столичном заводе железобетонных изделий №  6 на
чато производство объемных элементов для строительства жилых до
мов, в том числе целых блок-квартир, из которых будут собираться 
жилые дома. Первое такое здание будет скоро собираться в 113-м 
квартале Новых Кузьминок.

На снимке: блок-квартира на домовозе. (Фотохроника Т А СС )

Народы Л атинской Америки  
солидарны  с братским  народом К убы

Н Ь Ю -Й О Р К , 28 июля. (ТАСС). 
■ .Л.генгство Пренса Латина сообща

ет о многочисленных митингах и 
I демонстрациях солидарности с К у

бой, состоявшихся в различных 
] странах Латинской Америки в 
I ознаменование праздника кубин- 
I ского народа —  Дня 26 июля.
! Тькячи боливийских горняков 
вышли на митинг, организованный 
по инициативе национальной феде
рации горняков в Ла-Пасе. Орато
ры, выступавшие на митинге, под
черкивали значение революцион
ных преобразований на Кубе для 
всего континента и призывали к 
защите Кубы от иностранной ин
тервенции.

На другом митинге, организован
ном в Ла-Пасе молодежью прави
тельственной партии «национально
революционное движение», лидер 
Дульфредо Руа заявил, что торже
ство кубинской революции нужно 
рассматривать как торжество бо
ливийской революции и всех дру

гих латиноамериканских стран. В  
таком же духе высказывались ру
ководители других политических 
партий страны. После митинга мо
лодежь вместе с горняками с воз
гласами «Да здравствует свобод
ная Куба!» прошла по улицам го
рода.

Демонстрации и митинги соли
дарности состоялись также в 
Пуэрто-Рико, Аргентине, Уругвае, 
Эквадоре. Журналисты Венесуэлы 
и Перу, политические и обществен
ные деятели Бразилии, Чили И 
других стран Латинской Америки 
направили правительству и народу 
Кубы приветствия по случаю слав
ной годовщины «Движения 26 ию
ля».

М Е Х И К О , 28 июля. (ТАСС). 
26 июля здесь в театре «Хорхе не- 
грете» состоялся массовый митинг 
солидарности с кубинской револю
цией, организованный мексикано- 
кубински.м институтом культурных 

связей. Представители мексикан-

Н А Р О Д Н А Я  Р Е С П У Б Л И К А  На снимке: разгрузка в порту 
А Л Б А Н И Я . Порт Дуррес называ- Дуррес корабля, прибывшего из
ют портом дружбы. Сюда ежеднев
но прибывает большое количество 
судов из различных стран

Китайской Народной Республики.
(Фотохроника Т А С С ).Запад отказывается изложить свое предложение о моратории

Провоиационные анты гватемальских 
властей против Ну бы

ской общественности заявили, что 
они искренне поддерживают ку
бинский народ и его правительст
во, которые «борются против ино
странных монополий, грабящих бо
гатства Кубы». Они осудили вме
шательство С Ш А  во внутренние 
дела Кубы,

На митинге было оглашено обра
щение бывшего президента Мекси
ки Ласаро Карденаса ко всем стра
нам мира с призывом проявить 
«понимание и солидарность с ку
бинским народом».

В Южной Корее 
введено 

чрезвычайное 
положение

Г А В А Н А , 29 июля. (Т А СС). Га
зеты «Революсьон» и «Нотисиас 
де ой» сообщают о новой провока
ции гватемальских властей против 
Кубы. Антидемократическое прави
тельство президента Гватемалы 
Идигораса в сообщничестве с аме
риканской компанией «Юнайтед 
фрут», пишут газеты, ссылаясь на 
сведения из Гватемалы, готовят 
новый предлог для обвинения К у
бы в агрессивных действиях с те.м, 
чтобы спровоцировать против нее 
вооруженную интервенцию.

С  этой целью на специально соз
данных аэродромах на гватемаль
ских военных самолетах рисуются 
кубинские государственные опозна

вательные знаки. «Это делается

для того, —  указывает «Нотисиас 
де ой», —  чтобы совершить неве
роятную провокацию: расстрели
вать из пулеметов и бросать бомбы 
на гватемальский народ, а потом 
обвинить в этом Кубу и тем самым 
дать а.мериканским империалистам 
повод предпринять под прикрытием 
организации ’а.мериканских госу
дарств преступные действия про
тив нашей родины».

«Ясно, однако, — пишет газета 
«Революсьон». —  что подобный 
.маневр может обмануть лишь тех, 
кто хочет быть обманутым; гвате
мальский народ, смело заявивший 
26 июля о своей солидарности с 
Кубой, очень хорошо знает, кто 
является его настоящим врагом».

П Х Е Н Ь Я Н , 28 июля. (TACfc). 
Как сообщило сеульское радио, се
годня с 8 часов утра до 24 часов 
31 июля в Южной Корее введено 
чрезвычайное положение для обес
печения проведения парламентских 
выборов. В сообщении говорится, 
что для этой цели мобилизуется 
34 тысячи полицейских.

Ж е р т в ы  а т о м н о й  
б о м б а р д и р о в к и  

Х и р о с и м ы
ТО КИ О , 28 июля. (ТАСС). Как 

сообщает токийское радио, в горо
де Хиросима в госпитале для по
страдавших от атомной бомбарди
ровки только за один год от луче
вой болезни скончалось 40 чело
век. Состояние сотен других боль
ных крайне серьезно.

Ж Е Н Е В А , 28 июля. (ТАСС). 
Вчера под председательством пред
ставителя Советского Союза состоя
лось очередное заседание совеща
ния трех держав о прекращении 
испытаний ядерного оружия. Взяв
ший в ходе заседания слово пред
ставитель С С С Р  С . К. Царапкин 
остановился на вопросе о длитель
ности моратория.

Как известно, Советский Союз 
еще четыре месяца тому назад 
предложил идею моратория на под
земные ядерные взрывы ниже ус-Ожесточенные бои в Алжире

П А Р И Ж , 28 июля. (Т АСС). Па
рижская печать сообщает об оже
сточенных боях между француз
скими войсками и отрядами Алжир
ской национально-освободитель
ной армии.

По сведениям газеты «Монд», 
ссылающейся на данные фран
цузского командования, в настоя
щее время французские войска 
проводят на севере Алжира в рай
оне горного массива Уар-Сенис ка
рательную операцию под условным 
названием «стрекоза».

В печати сообщается о многочис
ленных ■ вооруженных столкнове
ниях между французскими войска
ми и отрядами Алжирской нацио
нально-освободительной армии в 
восточной части Алжира, где ал
жирские патриоты потеряли 21 че
ловека убитыми и раненьши. Поте
ри французских войск в официаль
ных сводках не указываются.

Наряду с попытками подавить 
силой оружия национально-освобо
дительное движение в Алжире 
французские власти подвергают 
жестоким репрессиям граждан ал
жирской национальности, вынуж
денных приезжать на заработки во 
Францию, которые подозреваются 
в поддержке или сочувствии борь
бе своего народа за национальную 
независимость.

По данным газеты «Монд», в на
стоящее время 11 тысяч алжирцев 
интернированы в лагерях или за
ключены во французские тюрьмы. 
Газета уточняет, что только за пе
риод с 1 по 27 июля : нынешнего 
года было арестовано 400 граждан 
алжирской национальности, прожи
вающих во Франции.

ловного «порога», которые вре.мен 
но не будут запрещены договором, 
и тогда же внес конкретное предло
жение об установлении срока мора
тория в 4— 5 лет. Представители 
западных держав, и прежде-< всего 
С Ш А , до настоящего времени от
казываются от выдвижения своего 
предложения по вопросу о морато
рии и не прини.мают вместе с тем 
советское предложение.

Подчеркнув, что от решения 
этого вопроса зависит исход сове
щания трех держав, С . К . Царап
кин сказал, что отсутствие кон
кретной договоренности о сроке мо
ратория может сделать беспред
метным и лишенным реального 
значения весь договор о запреще
нии испытаний ядерного оружия. 
Заботясь о максимальном ускоре
нии затянувшегося совещания трех 
держав и стремясь быстрее завер
шить работу по заключению догово
ра, советская делегация настаивает 
перед западными державами на 
неотложном достижении договорен
ности о сроке моратория.

Совещание трех держав приня
ло формулировку определения 
сейсмической магнитуды в 4,75 
условной единицы и постановило 
одновременно опубликовать 3 ав
густа этого года официальные сте
нографические отчеты своих засе
даний, состоявшихся в течение 
июня 1960 года.

Зверства франкистского режима
П А Р И Ж . 28 июля. (Т А СС). Га

зета «Юманите» поместила письмо 
из района Кордовы, в котором го
ворится, что в последних числах 
июня в Кордову прибыли из Мад
рида агенты политической полиции 
и 20 июня начали аресты среди 
рабочих крупнейшего завода горо
да «Электро меканика». Среди 
арестованных —  член ко.чнтета 
этого предприятия Хосе Родригес, 
которого трудящиеся уважают за 
активное участие в борьбе за ин
тересы трудящихся. Почти одно
временно были внезапно схвачены 
рабочие предприятия «Конструкто
ра насьональ». Полиция увезла в 
своих машинах десятки человек.

В последующие дни Кордова пе
реживала тревожные часы... Ули
цы города были полны полицейски
ми и жандармами. Дома «подозри
тельных» рабочих были окружены. 
Если мужчин не было дома, то по
лицейские грубо угрожали женщи
нам и детям.

Из Кордовы волна репрессий 
распространилась на другие насе
ленные пункты этой провинции, а 
также на Севилью, где были аре
стованы тысячи рабочих.

, Причины репрессий ясны. Поло
жение в этих провинциях, где гос
подствуют крупные землевладель
цы, ужасающее. Осуществление 
так называемого плана «экономи
ческой стабилизации» лишь обо
стрило бедствия населения. Тыся
чу сельскохозяйственных рабочих, 
которые имеют работу лишь в тече
ние трех— четырех месяцев в год. 
были обречены на полную безрабо
тицу даже в разгар жатвы. Голод 
угрожает буквально тысячам се
мей. На заводах заработная плата 
рабочих сокращена до минимума и 
подготовляются увольнения.

«Однако трудящиеся, — отмеча
ет корреспондент, — не покоряют
ся. Во многих городах и селениях 
провинций Кордова и Севилья про
исходили демонстрации безработ
ных, требовавших хлеба и работы. 
Правительство, не забывшее о ши
роком участии сельскохозяйствен
ных рабочих в мирной общенацио
нальной забастовке прошлого года, 
ответило на это тем, что послало 
туда полицейских.

На таких предприятиях, как 
«Конструктора насьональ», рабо
чие через многочисленные делега

ции требовали от лидеров фалан
гисгских профсоюзов удовлетворе
ния своих претензий.

Повсюду отмечается оппозиция 
к франкистскому режиму. Измене
ний требуют не только рабочие, но 
и мелкая буржуазия. Некоторые 
священники одобряют выступление 
баскских священников против ре
жима Франко. Провинции Андалу
зии превращаются в пороховую 
бочку, которая может взорваться в 
любой день. >

Охваченное паникой в связи с 
таким напряженным положением 
правительство пытается запугать 
народ. Но волна репрессий лишь 
усиливает волю к борьбе. Когда 
арестовывают активиста-коммуни- 
ста, то это только увеличивает пре
стиж и авторитет партии. Место 
арестованного занимают новые 
трудящиеся, особенно молодежь. 
Репрессии уже не пугают, как 
прежде. Все понимают, что эта —  
последние конвульсии режима, -пе
реживающего агонию».

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

И З В Е Щ Е Н И Е

31 июля, в г. Томске на водной 
станции «Труд» у понтонного мо
ста проводится спортивный празд
ник на воде, посвященный Дню 
Военно-Морского Флота.

В программе праздника: массо
вый заплыв участников соревнова
ний, гонки скутеров, гребные гон
ки на морских ялах и прогулочных 
лодках, парусные гонки на яхтах 
и др.

На берегу проводятся массовые 
игры. В районе гулянья работают 
буфеты и книжные киоски.

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 30 июля 
по Томской области ожидается пе- 
ре.менная облачность, кратковре- 
•менные дожди, грозы, ветер юго- 
западный, 5— 10 метров в секунду, 
температура . воздуха 17— 22 гра
дуса тепла.
. 1— 2 августа по Томской области 
ожидается переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, 
грозы, ветер 3— 7 метров в секун
ду, температура воздуха ночью 
9— 14 градусов тепла, днем — 
17— 22 градуса тепла.

Кинотеатр имени М . Горького
30 июля —  художественный аме

риканский фильм «Большой вальс». 
Сеансы; 9, 11, 1, 3, 5. 7. 9. 11.

Зал кинохроники 
30, 31 июля —  новые докумен

тальные фильмы; «Вена встречает
H . С . Хрущева», «Япония в борь
бе», «Московские огни», «Лов
кость, красота, здоровье». Сеансы: 
10, 11, 12, 6-45, 7-45.

Цветной художественный фильм 
—  «Дорогой мой человек». Сеан
сы; 1, 2-55, 4-50, 8-45, 10-40.

Дети до 16 лет не допускаются.
Кинотеатр имени И . Черных 

30 июля. Большой зал — амери
канский художественный рильм 
«Большой вальс». Сеансы; 9, I l . t
I ,  3, 5, 7, 9, И .  Малый зал —
новая художественная кинокомедия 
«Гущак из Рио-де-Жанейро». Се
ансы: 9, 10-15, 11-30, 12-45, 2,
3- 15, 4-30, 5-45, 7. 8-15, 9-30,
10-45.

Кинотеатр городского сада 
30 июля —  последние дни де

монстрируются широкоэкранные 
кинофильмы: «Девичья весна».
Сеансы: 10-30, 2-30, 6-30. «Озор
ные повороты». Сеансы: 12-30,
4- 30. 8-30, 10-30.

Касса на дневные сеансы прода
ет билеты с 9-30 утра, на вечерние 
сеансы — с 4 час. дня.

Клуб имени Сталина 
30 июля —  «Большой вальс». 

Сеансы: 8, 10-10.
Дом культуры ГР Э С -2  

30 июля — «Трижды воскрес
ший». Сеансы: 5, 7, 9 час. вечера.

Госуниверситету требуются на 
постоянную работу; старший пре
подаватель-врач, инженер по тех
надзору за новым строительством, 
слесари-водопроводчикн, уборщи
цы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36, отдел кадров.

Артели «Рационализатор» тре
буются: швен-мотористки, подсоб
ные рабочие в пуговичный цех, 
техничка.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 12. 2 — 1

Томской гостинице требуются 
на постоянную работу; уборщицы, 
горничные, дежурные по этажу.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 86, к директору.

4— 2

Клиникам медицинского инсти
тута требуются машинистка н зуб
ной врач.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров.2— 2

Томско.му городскому ремонтно- 
строительному управлению требу
ются: главный механик, токарь, 
слесари-водопроводчикн по ремон
ту оборудования, плотники, штука
туры, печники, каменщики, груз
чики, возчики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Алтайская, 5, отдел кадров.

Томской областной торговой ба
зе «Рособувьторг» на постоянную 
работу требуются рабочие по скла
ду и грузчики.

Оплата труда по соглашению.
Обращаться; г. Томск, Набереж

ная реки Ушайки, 18.
3— 2

Вогашевскому дому отды.ха тре
буются на постоянную работу; 
секретарь-машинистка, слесари- 
сантехники и кочегары.

Обращаться: станция Вогашево, 
до.м отдыха, телефон 24-51, Бога- 
шевский дом отдыха. '

3— 3

Асиновским центральным ре
монтно-механическим мастерским 
срочно требуются: токари, слесари, 
вулканизаторщики, кузнецы, моло
тобойцы, разнорабочие.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться; г. Асино. Асинов- 

ские Ц Р М М . отдел кадров.

Заводу №  2 треста «Стройде- 
таль» требуются; столяры, станоч
ники, арматурщики, грузчики, экс
педитор, машинист на башенный 
кран.

Обращаться: г. Томск, улица Чи
тинская, 1, телефон 30-92. 2— 2

ДЕПЕВИАЕМЩЕ

Томской Г Р Э С -2  срочно требу
ются рабочие по специальностям: 
скреперщики, плотники, штукату
ры, дворники, кочегары, а также 
слесарь-сантехник, сторож детско
го сада и техничка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 44, отдел кадров.

3— 2

УНР-290 требуются: каменщики, 
бетонщики, плотники и разнорабо
чие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 59, отдел кадров.

3— 3

Томскому техническому участку 
требуются: гидротехники, помощ
ники механиков, кочегары, руле
вые, матросы, шкипера, рабочие в 
партии, счетовод-кассир и бухгал
тер.

Обращаться; г. Томск, Набереж
ная реки Томи, 15 (начало Коопе
ративного переулка), отдел кадров.

3— 2

Томскому совнархозу требуются 
токари, слесари, электросварщик 
строгальщики, фрезеровщик, ав 
токрановщик, вахтеры, плотники 
каменщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улицг 
Войкова, 51, отдел кадров. 3— 1

Томскому мясокомбинату срочно 
требуются на постоянную и вре
менную работу: приемщик ско
та, рабочие по откорму и обработ
ке птицы, ученики и рабочие в мя
со-жировой, колбасный, кишечный 
цехи и на пилораму, грузчики на 
автомашины, кочегары, электрики, 
слесари, газосварщик и плотника.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, отдел кадров. 3̂ — 3

Центральному аптечному складу 
требуются: грузчики, санитарки, 
упаковщики, счетоводы и кассир- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект v- 
имени Ленина, 54.

3 - 2  *

Заготовительной конторе Том
ского райпотребсоюза требуются 
рабочие для заготовки кедрового 
ореха в Томском районе.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 131. 2— 2

Суббота, 30 июля 
19.30. «Построено за три послед

них года». 19.40. Новая кинохро
ника. 20.00. «Студенческие ново
сти». 20.15. Песни советской мо
лодежи. 20..30. «Последние изве
стия». 20.40. Фильм «Меч и роза». 
22.00. «Звено большой цепи».

УНР-768 требуется секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, отдел кадров. 2 — 1

У П Р А В Л Е Н И Е  Р Ы Н К А М И  обращается к колхозам и кол
хозникам Томской области с просьбой принять активное участие 
в, продаже картофеля, овощей и других сельхозпродуктов на 
рынках города Томска.

От населенных пунктов Проскоково, Коларово, Курлек, Ше- 
гарка, Рождественка до Томска и обратно ежедневно курсируют 
грузотакси.

Прибывающих на рынки колхозников управление рынками 
обеспечивает местами для торговли, инвентарем. Есть камера 
хранения сельхозпродуктов.

Управление рынками г. Томска.

Томско.му областному отделению 
Всероссийского общества глухоне
мых требуется старший бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, пер. Ба- 
тенькова, 3, комната 91, телефон 
44-76, с 5 час. до 6 час. вечера.

Гр-ка Гринькова Галина Дмит
риевна, проживающая в г. Томске, 
улица Розы Люксембург, 19, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Гриньковым Виктором 
Ивановичем, проживающим в Эс
тонской С С Р , г. Таллин.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка г., Том
ска.
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Гр-ка Пилюгина Надежда Ми
хайловна, проживающая в г. Том
ске, проспект имени Ленина, 108, 
кв. 1, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Пилюгиным 
Григорием Самойловичем, прожн- 'f 
вающим в г. Владивостоке, улица 
Великорусская, 18-а.

Дело подлежит рассмотрению • в 
народном суде г. Владивостока.
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